


"РАССКАЖИТЕ ОБ "УКРЫТИИ" 
ДЕТСКИМ ЯЗЫКОМ"

Фестивальная пресс-конференция руководства ГСП ЧАЭС
Встреча руководителей станции с 

представителями взрослой и детской 
журналистики на XI Международном 
фестивале “Золотая осень Славути
ча’ прошла в информационном цен
тре-представительстве ЧАЭС при 
полном зале. К вящему удовольствию 
организаторов пресс-конференции и 
ее участников.

Казалось бы, среди юных журна
листов встреча может заинтересовать 
лишь того, кто получил конкурсные 
темы, связанные со снятием ЧАЭС с 
эксплуатации или преобразованием 
объекта “Укрытие” в экологически бе
зопасную систему. Ан нет. Добрая сот
ня любопытствующих, независимо от 
возраста и опыта, собралась, чтобы 
побеседовать по душам с д иректором 
станции Александром Смышляевым, 
его заместителем по кадрам, труду и 
социальным вопросам Ириной Митич- 
киной, главным инженером проекта 
SIP Валерием Кулишенко, заместите
лем главного инженера по эксплуата
ции Андреем Билыком.

Особенно активными участниками 
диалога руководства со СМИ оказа
лись журналисты, представлявшие 
киевскую газету “День”, еженедельник 
Южноукраинской АЭС, совместный 
славутичский телепроект “Дневник 
фестиваля”, фестивальную газету 
“Славеста”, молодежные команды из 
Башкирии, Самары, Киева, Славути
ча. Вопросы были разные: очень се
рьезные и донельзя наивные. Но пре
зидиум пресс-конференции с уваже
нием и тщательностью отвечал на все. 
Особенно запомнился вопрос спецко
ра “Славесты”: “Расскажите, пожалуй
ста, об “Укрытии” детским языком”. 
Умеют же юные со всем простодуши
ем озадачить взрослых специалистов! 
Но делать нечего. И вот уже макет “Ук
рытия” на глазах присутствующих ра
зобран по “косточкам", а главный ин
женер проекта SIP Валерий Кулишен
ко доступным языком рассказывает о 
реальном состоянии разрушенного 
энергоблока и перспективах создания 
“Арки” над ним, Новое “Укрытие” со
здается, по крайней мере, на 100 лет. 
Предполагается также возможность

продления его службы. Предусматри
вается, что под его сводами в перс
пективе будет осуществлена разбор
ка строительных конструкций. Одна
ко сделать это будет очень непросто. 
Как дополнил директор Александр 
Смышляев, “Укрытие” образца 1986 
года— уникальная работа, выполнен
ная людьми с чувством высокой от
ветственности и огромным запасом 
прочности.

Рассказывая о деятельности 
предприятия в целом, Александр Ев
геньевич заострил внимание на про
блемах снятия энергоблоков с эксп
луатации и преобразования объекта 
“Укрытие" в экологически безопасную 
систему.

— Задачи — новые и очень инте
ресные, — подчеркнул он. — И кол
лектив станции готов в полной мере 
к их выполнению.

На непростых и ответственных 
моментах работы с персоналом спе
циализированного предприятия ос-, 
тановилась заместитель директора 
Ирина Митичкина. Со времени окон
чательной остановки энергоблоков 
прошло более трех лет, соответ
ственно изменяется состав персона
ла — качественно и количественно. 
Сейчас на станции работают 3 900 
человек, и они обладают достаточ
ным потенциалом для решения за
дач, поставленных перед коллекти
вом лично Президентом Украины 
Л.Д.Кучмой и правительством. Сред
ний возраст работников — 40 лет, 
половина имеют высшее и среднее 
специальное образование. Реализо
ваны все основные задачи по соци
альной защите персонала, возник
шие в связи с закрытием электро
станции. Не без удовлетворения 
можно отметить, что в связи с этим 
обстановка в городе существенно не 
ухудшилась. За последние годы из 
числа бывших работников Черно
быльской АЭС на учет в центре за
нятости стали только 56 человек. 
Высвобожденный персонал был ус
троен не только в пределах города 
энергетиков, но и на других станци
ях. Людей переучивали, перепрофи

лировали, готовили к выполнению 
новых задач.

Заместитель главного инженера 
по эксплуатации ЧАЭС Андрей Би
лык подчеркнул, что с технической 
точки зрения эксплуатация станции 
продолжается. Это не оговорка. Ведь 
с остановкой энергоблоков ни в коей 
мере не снижаются требования к бе
зопасности атомной станции. Здесь 
находится ядерное топливо, а значит, 
выполнение правил, норм и законов, 
касающихся атомной энергетики, ос
тается в силе. Безусловно обеспечи
вая безопасность, предприятие при
ступило к процессу снятия с эксплу
атации. Приходится учиться, как го
ворится, на ходу. Конечная цель бу
дет обязательно достигнута.

Шестой год на площадке вопло
щается План осуществления мероп
риятий на объекте "Укрытие” — SIP. 
Говоря об этом, Валерий Кулишенко 
заявил, что уже в этом году предпри
ятие приступит к стабилизации стро
ительных конструкций 4-го блока. В 
следующем году начнется монтаж 
новых систем, контролирующих бе
зопасность объекта. А также ведет
ся работа по выбору подрядчика для 
строительства нового укрытия.

Журналисты глубоко вникали в 
проблемы производственного и соци
ального развития коллектива ГСП 
ЧАЭС. Они интересовались и тем, 
что ожидает Чернобыльскую АЭС 
после вхождения в состав НАЭК 
“Энергоатом” (“Возвращение в от
расль— очень важный этап”), и тем, 
как на станцйи работают с молоды
ми кадрами (“Дефицит персонала по
полнят молодые силы”), и даже фак
тами трудовой биографии нового ди
ректора ЧАЭС.

Не обошли юные вниманием и от
ношение специалистов станции к фе
стивальному движению.

— Идея проведения фестиваля 
очень важная, — сказал Александр 
Смышляев.

— Хотелось бы, чтобы у журна
листов всегда была чистая душа! — 
добавила Ирина Митичкина.

Виктор КАПУСТА

МОЛОДЕЖНАЯ РАДА 
НАЧИНАЕТ ДЕЙСТВОВАТЬ

17 сентября депутаты славутичского горсовета посвя
тили старшеклассников в депутаты Молодежной рады 
третьего созыва. Самое замечательное, что молодые по
литики с первых же дней своей работы решили зани
маться вполне конкретными делами. И недели не про
шло, как у них возникла идея привести в порядок леса 
вокруг города. Рассказывает Анастасия Глухова, предсе
датель Молодежной рады:

— Мой папа обычно гуляет в лесу с собакой и каждый 
раз, возвращаясь домой, с возмущением рассказывает о 
том невероятном количестве мусора и битых бутылок, ко
торые валяются под каждым деревом, на каждой тропин
ке или полянке. И поэтому мы решили, что в течение осе
ни каждое второе воскресенье будем выходить на суббот
ник и убирать прилегающие к кварталам леса.

Первым кварталом, к которому приложили руки депу
таты Молодежной рады, был Печерский. Поразительно, 
сколько мусора скопилось возле этого совсем нового и 
очень небольшого городского квартальчика, в котором и 
есть-то всего один дом!

— Мы принесли с собой 50 больших мусорных 
пакетов, и уже через совсем небольшой промежуток вре
мени все они оказались заполненными, — удивлялась 
Анастасия Глухова.

По словам Насти, инициативу рады поддержала 
Славутичская городская организация украинской соци
ал-демократической молодежи. Следующим кварта
лом, вокруг которого намерены поработать молодые де
путаты и молодые социал-демократы, будет Киевский. 
Тем жителям города, кто захочет присоединиться к ини
циативе ребят, сообщаем: очередной воскресник состо
ится 10 октября. Все, кто желает принять в нем учас
тие, могут подойти в 11 часов к Социально-психологи
ческому центру. При себе желательно иметь пакеты для 
мусора.

От редакции.
Нет слов — отличную идею выдвинули дети. Они 

правы: так жить нельзя. С другой стороны, мусор в лес 
принесли явно не они. Это сделали мы, взрослые. И те 
молодые люди, которые оставляют после своего отды
ха “на лоне природы" горы отходов, всего-навсего сле
дуют примеру взрослых. Акция молодежного парламен
та — не первая. Убирали прилегающие к городу терри
тории активисты клуба "Green Cross" (“Зеленый паро
сток"), были и другие инициативы. И, тем не менее, му
сорные залежи вокруг города не скудеют. Что, господа 
взрослые, неужели нам не стыдно? Ведь наши же дети 
будут копаться во всем том, что мы с вами наворотили!

КП "КИНОКОНЦЕРТНЫМ КОМПЛЕКС" 
ПОЗДРАВЛЯЕТ!!!

Дорогие наши педагоги!
В этот праздник — День учителей —
Позабудьте все свои тревоги 
И на мир смотрите веселей...

Ради вашей искренней улыбки 
И студент, и каждый ученик 
Вмиг исправит все свои ошибки 
И в дальнейшем их не повторит.
Вы для всех несете факел знаний,
Тот, что не погаснет никогда.
Пусть же ваши сбудутся желанья,
Пусть ваш дом не навестит беда!

Коллектив КП “ККК” поздравляет всех работников образования Славутича с профессиональным праздником и 
приглашает вас на торжественный вечер и праздничный концерт, который состоится 1 октября, в 18.00, в Большом 
зале Киноконцертного комплекса. 

Пресс-служба КП “ ККК”

ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ 
КИЕВСКОЙ ОБЛАСТИ!

1 октября весь мир отмечает День людей пожилого возраста.
Сегодня, когда Украина чествует вас — свою гордость и славу, примите мой 

искренний сыновний поклон.
Все, что нас окружает — города и села, заводы и бескрайние поля, построено и 

выпестовано вами. Во всем, к чему дотронулись ваши трудолюбивые руки, осталась 
частица вашей души. Да и самой своей жизнью мы, ваши дети, обязаны вам.

Сегодня Украина твердо стоит на пути поступательного экономического и социаль
ного развития. Настало время, когда мы, сыновья и дочери ваши, призваны возвратить 
вам все, что задолжали за последние годы. Именно на это нацелена политика прави
тельства, именно это считаю для себя главной задачей.

От чистого сердца желаю вам здоровья и долгих лет жизни. Пусть дети всегда 
будут для вас гордостью, а внуки — радостью. Пусть ваша золотая осень будет счаст
ливой.

С уважением, Премьер-министр Украины Виктор Янукович

ПЕНСИОННОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ: 
ДОЙТИ ДО КАЖДОГО

Именно по такому принципу действовало правительство, принимая решение о вве
дении адресной денежной помощи, что, по сути, удвоило минимальную пенси
онную выплату. Теперь каждый человек, чья пенсия раньше не достигала прожиточ
ного минимума в 284 грн., будет получать доплату до этой суммы.

Такая дотация предусмотрена для всех, независимо от того, какая именно пен
сия назначена человеку — трудовая, по инвалидности, в случае потери кормильца 
или же предусмотренная специальными законами для госслужащих, чернобыльцев 
или военных. Стоит отметить, что эта адресная помощь не будет учитываться в 
общем доходе при назначении жилищных субсидий, так что те, кто пользовал
ся этим видом государственной поддержки, сохранят право на него и впредь 
Максимальная дотация составляет 152 грн. — именно на столько минимальная пен
сия отличалась от прожиточного минимума. Такую же сумму дополнительно получа
ют сейчас и те, кто имеет социальную пенсию.

В общей сложности более 11 миллионов пенсионеров с сентября начали по
лучать солидное ежемесячное подспорье к своему личному бюджету. И это ста
ло практическим результатом комплексного подхода правительства к проведению пен
сионной реформы и постоянного внимания Премьер-министра Виктора Януковича к 
жизненным проблемам старшего поколения.

Столь масштабный шаг потребовал огромных средств— каждый месяц более 1 
миллиарда грн. дополнительно будет уходить на выплату пенсий В итоге — 
средняя пенсионная выплата по стране составит 311 грн. Конечно, это величина_ус- 
ловная, но именно она наглядно показывает направление и темпы изменений в с 
альном положении пенсионеров. Еще несколько лет назад она не превышала  
ста гривен, эта планка была “взята” только при действующем Кабмине. -

Но что же раньше? Неужели жизнь людей никого не волновала? Может быть, и 
волновала, но лишь на словах. На деле у властей не хватало — думаете чего? — 
полномочий? — нет, с этим как раз было все в порядке, а вот с умением развивать 
экономику наблюдались явные проколы. А без экономического роста — откуда взять
ся финансовым ресурсам?

Сейчас же Украина уже второй год держит первое место в Европе по темпам раз
вития. Не удивительно, что в стране появились средства — сначала на старт пенси
онной реформы, после первого этапа которой более 3 миллионов человек стали полу
чать приличные пенсии, а теперь — и на адресную помощь для еще 11 миллионов 
пенсионеров. И это при том, что и другие направления социальной защиты отнюдь не 
в ущербе. Кардинальные изменения в системе пенсионного обеспечения вывели нашу 
страну на первое место в СНГ по уровню минимальной пенсии, которая сейчас стала 
в полтора раза больше, чем в России.

Получается, что чем дольше реализуется политика действующего Кабмина, тем 
заметнее ее результаты. С каждым месяцем отдача становится существеннее, по
ступления в государственную казну увеличиваются нарастающими темпами, все боль
ше социальных вопросов удается решать. То есть задача, о которой Премьер-министр 
Виктор Янукович говорил с самого начала свой работы, — поставить экономику на 
службу людям — вполне успешно решается.

Что мешало сделать это его предшественникам? Нежелание? Нехватка опыта? 
Непрофессионализм? Сложно сейчас ответить однозначно, но факт в том, что боль
шая и самая активная часть оппонентов действующего Кабмина уже имела все воз
можности проявить себя в решении социальных проблем. Но — не получалось. Толь
ко пытались чуть повысить пенсии, как инфляция сводила все на нет, потому что не 
могли обеспечить реальную экономическую базу. Теперь же почему-то считают, что 
смогут. Конечно, какое-то время можно протянуть, эксплуатируя сегодняшние нара
ботки, но это будет торможение положительных социальных тенденций, закономер
ный итог которого — не просто остановка, а откат назад. Мировой опыт не раз уже 
показывал, что нарушение последовательного внутриполитического курса ведет к тому, 
что экономика сбавляет обороты, а это помешает осуществить все, что запланирова
но нынешним правительством. Предстоит ведь гораздо больше, чем уже сделано.

Так, следующим шагом станет поэтапное повышение всех социальных стан
дартов — минимальной зарплаты, различных видов государственной соци
альной помощи до прожиточного минимума. Но это вовсе не означает, что пенси
онное обеспечение будет оттеснено из центра внимания — напротив, со следующе
го года повышение пенсий будет проводиться не отдельными решениями, а 
систематически — путем индексации, в зависимости от роста средней зарплаты в 
стране.

Именно на такое, систематическое и последовательное, движение к цели, к дос
тойному уровню жизни всех слоев населения и делает ставку Премьер-министр Укра
ины Виктор Янукович. О первых результатах выбранного подхода судить можно уже 
сегодня.

Сергей ДЗЮБА



ФОТОФАКТ

23 сентября в Славутичской школе № 3 состоялся празднич
ный концерт, посвященный очередной дате освобождения Черни
говщины от немецко-фашистских захватчиков. Были и традицион
ная “Землянка”, и “Эх, дороги”, и приветственное слово ветеранов.

Казалось бы, о войне и ее героях уже столько сказано, что ни
чего нового и небанального на эту тему сказать нельзя. Но авторы 
сценария нашли совершенно замечательные, теплые и душевные 
слова, которые не оставили равнодушными не только седых вете
ранов, но и зеленую ребятню, которая находилась в зале.

Посетили ветераны и школьный музей, созданный и тщатель
но оберегаемый учителем этой школы Евгением Алымовым. Они 
приходят сюда ежегодно — это такая же традиция, как и поездка 
по селам Днепровского плацдарма в День Победы. Здесь, в не
большом, но уютном помещении, собраны и материалы, имею
щие краеведческую ценность, и реликвии военных лет, передан
ные в музей ветеранами. К сожалению, по мнению хранителя 
музея Е. Алымова, места для постоянно увеличивающихся экс
позиций становится все меньше, все большее количество инте
ресных экспонатов приходится оставлять в запасниках...

А ТЫ ЗАДАЛ СВОЙ ВОПРОС 
ГОРОДСКОМУ ГОЛОВЕ?

Месяц назад наша газета открыла новую рубрику “Прошу сло
ва". В ней мы пригласили наших читателей к беседе с городским 
головой Владимиром Удовиченко. У каждого жителя города есть 
возможность обратиться к мэру с вопросом, касающимся любого 
аспекта общественной жизни или непосредственно его самого. 
Для этого всего-то и надо было, что вырезать из газеты купон 
рубрики, написать на нем свой вопрос, указать фамилию, адрес и 
контактные данные и передать в редакцию.

Приятно осознавать, что рубрика не осталась незамеченной 
читателями. К городскому голове обращались с вопросами о транс
портном сообщении Славутича с "большой землей”, о времен- 

 ном удобстве проведения городских развлекательных мероприя
тий, о шуме, который в ночное время производят кафе, и о мно
гом другом.

27 сентября вопросы переданы городскому голове. В. Удови
ченко заверил корреспондента "ТС” в том, что все вопросы будут 
подробнейшим образом изучены, а их авторы в ближайшее вре
мя получат ответы — на страницах нашей газеты.

А рубрика продолжает действовать. Присылайте свои вопро
сы, адресованные мэру города, в газету. Наверняка у вас есть о 
чем спросить...

НАША М АРКА
И вновь, увы, рубрика вынуж

дена говорить о неприятном. О 
мусоре. К этой теме обратились 
юные журналисты газеты “АРТи- 
ШОК”— в рамках фестивальной 
газеты с "ЗОСеньки”. Правы ре
бята — что и говорить.

“Вы когда-нибудь выходили 
на улицу с самого утра, часиков 
в 5— 6, после фестивалей? Вы 
видели состояние наших улиц? 
В особенности площади, город
ского парка и стадиона? Это 
ужасно! Но самое любопытное 
— улицы, подобные помойке, не 
нравятся никому, все хотят ви
деть Славутич чистым, зеле
ным и цветущим. Так кто же му
сорит? А что — веселенькая

скорее всего свои 
— на День горо
да у нас гостей не 
много. А горы те 
же, что и после 
“ЗОСи", когда не
сколько сотен 
приезжих выхо
дит на площадь 
вместе со славут- 
чанами. Отвыкли 
мы, что ли, со
блюдать чисто

В СЛАВУТИЧЕ НАЧИНАЕТСЯ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

Информация об этом была обнародована на заседании обще
ственного совета, состоявшегося в нынешний понедельник. Как 
сообщил директор Центра профессионального развития Валерий 
Дегтяренко, с 1 октября в городе открывается первое профессио
нально-техническое училище. Создается оно на базе центра как 
филиал Высшего профессионального училища машиностроения 
Национального педагогического университета имени Драгомано- 
ва. (Для тех, кто не слишком хорошо представляет себе, что это за 
училище, поясняем, что это то самое учебное заведение, которое в 
течение долгих лет готовило специалистов рабочих профессий для 
завода “Большевик" — одного из ведущих предприятий Киева.) Не
давно вследствие реформы, проводимой в системе образования, учи
лище вошло в состав Национального педагогического университета 
— также очень престижного высшего учебного заведения. В 2004/ 
2005 учебном году для обучения будут приниматься только выпуск
ники 11-х классов. Со следующего года начнется прием выпускников 
9-х классов. Обучение будет производиться за государственный счет, 
что по нынешним временам явление, встречающееся нечасто. В те
кущем учебном году в училище будет проводиться подготовка по спе
циальностям: “Станочник широкого профиля, оператор станков с про
граммным управлением” (срок обучения 10 месяцев), “Электромон
тер по ремонту и обслуживанию электрических установок” и “Опера
тор компьютерного набора, учетчик, регистратор бухгалтерских дан
ных” (сроки обучения те же). Студенты училища будут находиться на 
полном государственном обеспечении, проходить практику на город
ских предприятиях “Атомремонтсервис” и УЖКХ.

Вопрос открытия профтехобразования в Славутиче вызвал жи
вейший интересу всех участников общественного совета. Выясни

лось, что ряд славутичских предприятий негосударственной фор
мы собственности также заинтересованы втом, чтобы обучать не
обходимых им на производстве специалистов непосредственно в 
Славутиче, а не посылать их в столицу и ее пригороды.

В рамках заседания были обсуждены и вопросы высшего обра
зования в Славутиче. Так, директор Славутичского учебного цент
ра Валентина Ченкова подчеркнула, что вопреки опасениям мно
гих скептиков, высказываемых при открытии Центра, славутичский 
диплом имеет достаточную ценность, и получить его непросто. Так, 
из 43 первых студентов Центра степень бакалавра получили лишь
13. В настоящее время в Центре действуют филиалы Киевского 
национального университета (КПИ) и Черниговского государствен
ного института экономики и управления. Всего в Центре обучаются 
470 человек, в том числе 170 — на стационаре, 15% славутичских 
студентов — иногородние, что еще раз подчеркивает ценность по
лученного в Славутиче диплома. Кроме того, если в начале дея
тельности в Центре работало 2 человека, то сейчас 30, и это дает 
возможность говорить о создании немалого количества новых ра
бочих мест для славутчан. Впрочем, становление высшего образо
вания в Славутиче проходит не без проблем: Центр испытывает 
определенные сложности в подборе преподавательских кадров, 
отметила Валентина Ченкова.

Кроме того, на заседании были рассмотрены вопросы, связан
ные с деятельностью крупных славутичских предприятий. В част
ности, на вопрос о предполагающихся на станции сокращениях пер
сонала ответил директор ЧАЭС Александр Смышляев. Директор 
“АРСа” Виктор Тонких рассказал о перспективах развития возглав
ляемого им предприятия.

ІНФОРМАЦІЯ ПРО КАНДИДАТІВ У ДЕПУТАТИ 
СЛАВУТИЦЬКОЇ МІСЬКОЇ РАДИЗАМІСТЬ ТИХ, ЩО ВИБУЛИ

картинка получается — серый и 
скучный асфальт пестренько и со 
вкусом украшен разноцветными 
мятыми бумажками, оранжевыми 
окурками, блестящей фольгой, 
сверкающими осколками битых 
бутылок. Ну как? Ничего? Целые 
машины мусора поутру покидают 
наш город. Люди хотят чистоты. 
Второй день фестиваля на исхо
де. На площади и шагу нельзя 
ступить, чтоб не напороться на 
стекло, а клумбы подобны поли
гону— ни травинки, ни цветка, все 
тщательно вытоптано любящими 
жителями города. Издержи весе
лых дней — проблема не только 
славутичская. Подумайте, госпо
да, поразмыслите. Вот такая вот

пища для 
размышле
ний. Вот та
кой вот сюже
тик. И что те
перь делать?” 

И правда, 
не из веселых 
картинка. По
вторяющаяся 
после каждо
го праздника 
с печальной 
регулярнос
тью. Неужели 
приезжие ос
тавляют все 
эти горы му
сора? Да нет,

ту? Как привлечь внимание жи
телей к... урне, в которую надо 
опускать мусор? Любопытным 
показалось следующее реше
ние. На “мусорном пятачке” в 
тылу “Люкса” появились три 
урны с трогательными надпи
сями: “Я для тебя". “По прико
лу!” — хмыкают прохожие. По 
приколу или нет — спорить не 
будем. Но вокруг урн с забав
ной надписью почему-то чис
тая территория...



РОЗВИТОК БІБЛІОТЕКИ -  ІНВЕСТИЦІЇ 
В ІНТЕЛЕКТУАЛЬНИЙ ПОТЕНЦІАЛ 

НАВЧАЛЬНОГО ЗАКЛАДУ
До Всеукраїнського дня бібліотек

Окреслюючи шляхи доступу до як
існої освіти, варто окремо зупинитись 
на одному із визначальних напрямків
— інформаційному супроводі освітньої 
діяльності.

Педагогічні інновації, оновлення і 
модернізація освіти потребують ґрун
товного інформаційно-методичного та 
інформаційно-бібліографічного супро
воду. Модернізація змісту освіти вима
гає перебудови усіх її складових ком
понентів, серед яких бібліотека займає 
особливе місце.

Розвиток інформаційної інфраст
руктури є одним із пріоритетних на
прямків програми соціально-економі- 
чного розвитку нашого міста. Тож 
цілком виправданим є визнання дос
віду формування системи інформац
ійної підтримки розвитку системи ос
віти міста під час обласного семінару 
завідуючих методичними кабінетами, 
який проходив у квітні 2004 року, кра
щим у Київській області. Проте поряд 
із значними досягненнями у даній 
сфері на сьогодні існує ряд проблем, 
які потребують вирішення.

В нинішніх складних соціально-еко
номічних умовах доступ педагога до 
інформаційних ресурсів досить обме
жений. Саме тому особливо важлива 
роль у функціонуванні освіти відводить
ся освітянським бібліотекам, які покли
кані надати науково-інформаційну 
підтримку освітній та самоосвітній 
діяльності учнів та педагогів, забезпе
чити доступ до інформаційних ресурсів 
освітянської галузі. Надаючи особли
вого значення бібліотекам навчальних 
закладів, зосереджуючи особливу ува
гу на модернізації змісту їх діяльності, 
підготовці бібліотекаря до роботи в умо
вах постійного оновлення освіти, 
міський відділ освіти постійно працює 
над формуванням оптимальної моделі 
інформаційно-бібліотечного супроводу 
навчально-виховної та методичної ро
боти навчальних закладів міста, зокре
ма через створення єдиного інформа
ційно-освітнього простору, як об'єктив

но необхідної умови гарантованою до
ступу до якісної освіти.

Проблема створення єдиного регі
онального інформаційно-ссвітнього 
простору актуалізована сучасною соц
іально-економічною ситуацією в місті, 
появою нових інформаційних і освітніх 
структур, зокрема Бібліотечно-інфор- 
маційного центру для дітей та юнацт
ва, загальноміського Бібліотечно- 
інформаційного центру та Центру 
інформаційних технологій.

Метою створення єдиного 
інформаційного простору є:

- якнайповніше сприяння засобами 
бібліотечно-інформаційної діяльності 
реалізації регіональної культурно-осв
ітньої політики на міжвідомчій основі;

- забезпечення гарантованого та 
якісного інформаційного супроводу 
розвитку освітньої системи міста 
Славутича;

- формування (на основі вітчизняних, 
регіональних і місцевих першоджерел) 
галузевого ресурсу освітянської галузі;

- всебічне задоволення інформац
ійних потреб педагогів та учнів стар
шої школи, пов'язаних з навчальною, 
науково-дослідницькою, самоосвіт
ньою та дозвільною діяльністю;

- формування бібліотечно-бібліог
рафічної та інформаційної культури 
користувачів.

За ініціативою міського методично
го центру розроблено систему спільної 
взаємодії із новоствореними структу
рами, засади якої унормовано Дого
вором про спільні дії.

Ресурсною базою освітньої си
стеми міста є освітянські бібліоте
ки, а саме: бібліотеки загальноосвітніх 
шкіл, бібліотека ліцею, бібліотека Цен
тру професійного розвитку, бібліотека 
Навчального центру ЧДІЕУ та бібліо
тека міського методичного центру.

Незважаючи на непрості умови 
функціонування, бібліотеки навчальних 
закладів міста мають досить високий 
рейтинг серед шкільних бібліотек об
ласті, а бібліотека ЗОШ№4 (завіду
юча бібліотекою Наталія Іванівна 
Каменщикова) визнана кращою в 
Україні. Окрасою і неоціненним скар
бом бібліотеки є її “Золотий фонд”, 
сформований зусиллями батьківської 
громади “Наші діти”. Унікальність ко
лекції' — у своєрідній ексклюзивності 
видань, якими інші книгозбірні Славу
тича похвалитися не можуть.

За результатами діяльності бібліо
тек, у минулому навчальному році рей- 
тингову таблицю очолила бібліотека 
ліцею (директор Тетяна Олександ

рівна Нечай, завідуюча бібліотекою 
Наталія Анатоліївна Свириденко).

Засобом поступового переходу від 
стабільного функціонування до розвит
ку бібліотек є порівняно високий кадро
вий потенціал бібліотечних працівників, 
їх готовність до постійного фахового зро
стання. Бібліотекарі навчальних закладів 
не зупиняються на досягнутому, знахо
дяться в постійному пошуку шляхів удос
коналення своєї діяльності, активно до
лучаються до питань модернізації на- 
вчально-виховного процесу, займають 
вагоме місце в системі освіти міста.

Проте на сьогодні самовіддана пра
ця бібліотечних працівників закладів ос
віти досі належним чином не поцінова- 
на. Гадаю, на часі вирішити питання 
встановлення законодавчо-за кріпле
них доплат та виплати матеріальної 
допомоги на оздоровлення бібліоте
карям навчальних закладів. Вагомим 
аргументом даного рішення може стати 
аналіз результативності діяльності 
бібліотек, зокрема кількісних та якісних 
показників, який засвідчує не
відповідність кількості штатних одиниць 
обсягам виконуваних робіт.

Ресурсна база бібліотек навчаль
них закладів складається з двох структур
них одиниць: основного фонду (галузе
вої та художньої літератури) та фонду на
вчальної літератури. Загалом фонди 
бібліотек навчальних закладів складають 
понад 167 тис. одиниць, у тому числі 
86 495 примірників підручників та на
вчальних посібників (що складає 52%).

Поповнення ресурсно ї бази 
здійснюється за рахунок надходжень 
через централізоване забезпечення від 
Міністерства освіти і науки України, за 
рахунок надходжень від міського відділу 
освіти та за рахунок доброчинних акцій.

Шкільна навчальна література 
фінансується державою і надходить до 
бібліотек централізовано, відповідно до 
реальних контингентів учнів.

Поповнення основних фондів 
бібліотек закладів освіти методичною, 
художньою, науково-популярною та до

відковою літературою здійснюється, в 
основному (35%), на благодійних заса
дах через обмінно-резервні'фонди На
ціональної парламентської бібліотеки 
України, за сприяння шкільних фондів 
батьківських громад та частково за кош
ти, виділені з місцевого бюджету, на які 
придбано літератури, що становить 10%
( друкування методичних матеріалів та 
передплата періодичних видань). 12% 
нової літератури надійшло централізо
вано за рахунок державного бюджету.

Поряд з цим з кожним роком приско
рюється процес старіння наявних книж
кових фондів. За умов відсутності 
фінансування витрат на поповнення 
бібліотек новими виданнями, без сут
тєвого оновлення інформаційних ре
сурсів важко уявити можливість виконан
ня завдань, покладених на бібліотеку в 
умовах реформування і модернізації 
змісту освіти. Адже ефективну освіту 
можна отримати лише при гарантовано
му інформаційному забезпеченні. Інфор
маційний супровід модернізації освіти 
повною мірою не вирішує і передплата 
періодичних видань. Розширення асор
тименту педагогічних та пізнавальних 
видань, постійне зростання цін на їх пе
редплату, а також обмеження суми бюд
жетних асигнувань не дає можливості 
кожній бібліотеці мати у своїх фондах усі 
необхідні видання, або хоча б передпла
тити весь репертуар освітніх видань ме
тодичним центром.

Дискусія щодо подолання невідповід
ності між зростаючими інформаційними 
потребами педагогів та рівнем їх задово
лення в умовах сучасної бібліотеки надих
нула учасників семінару-практикуму 
“ Бібліотека навчального закладу — 
центр пізнавальної та науково-педа
гогічної інформації”  на плідну роботу в 
творчих групах за проектною технологією 
щодо створення та захисту проектів 
“Інформаційний центр школи”. Результат 
проектної діяльності — створення на базі 
методичного кабінету та читальної зали 
бібліотеки ЗОШ №4 Центру доступу до 
науково-педагогічної інформації. Зо
середження в одному місці методичної 
літератури, фахових періодичних видань, 
матеріалів передового педагогічного дос
віду максимально наближує інформацій
ний освітянський ресурс до потреб педа
гогів, а компетентна консультативна 
діяльність бібліотекаря сприяє його ефек
тивному використанню.

Наступна серйозна проблема—досить 
незадовільне матеріально-технічне за
безпечення навчальних бібліотек.

Проблема номер один — комп’юте
ризація бібліотек навчальних зак

ладів. В чотирьох із семи бібліотек 
(ЗОШ №2, ліцей, ЦПР, ММЦ) є комп'
ютери, проте вони не мають відповід
ного програмного забезпечення, що 
унеможливлює процес автоматизації 
основних бібліотечних процесів, ство
рення власних інформаційних про
дуктів, а відтак, не дозволяє викорис
товувати їх в якості ресурсу для інфор
маційно-бібліотечного обслуговування 
користувачів.

Незважаючи на те, що в кожному 
навчальному закладі є вихід до мережі 
Інтернет, жодна з бібліотек не має змо
ги надавати своїм користувачам мож
ливість доступу для самостійного по
шуку і використання інтернет-ресурсів.

Своєрідним інформаційно-мето- 
дичним і координуючим центром 
інформаційних ресурсів освітянської 
сфери міста є бібліотека міського 
методичного центру. Створена одно
часно із заснуванням міського відділу 
освіти і методичного кабінету в 1988 
році, бібліотека знаходиться в пост
ійному пошуку шляхів модернізації 
змісту своєї діяльності, спрямованої на 
забезпечення освітніх запитів та інфор
маційних потреб педагогів.

Бібліотека є обов’язковим структур
ним підрозділом методичного центру, 
а тому всі стратегічні освітні завдан
ня, які належить вирішувати мето
дичній службі, трансформуються в 
завдання та діяльність бібліотеки.

Як спеціальний центр науково-пе- 
дагогічної інформації, бібліотека ме
тодичного центру пропонує до послуг 
користувачів понад 6 тис. примірників 
наявного фонду шкільних підручників, 
науково-педагогічної, психологічної, 
методичної літератури, видань з 
різних галузей знань, друкованої про
дукції методичного центру та недоку- 
ментованих матеріалів передового пе
дагогічного досвіду. Бібліотека перед
плачує 98 назв періодичних загаль- 
но-педагогічних та фахових видань 
України та Росії.

Порушуючи проблему інформацій
ної підтримки освіти, слід окремо зу
пинитися на проблемі забезпечення 
навчального процесу підручника
ми. Незважаючи на значне державне 
фінансування випуску шкільних підруч
ників, рівень забезпечення ними учнів 
міста залишається досить низьким і 
становить 64 %. Особливо гостро 
відчувають нестачу навчальних книжок 
учні 5 — 9 класів (60 %), зокрема 5-ті 
класи — 38 %, 6-ті — 50 %, 7 — 11 
класи з російською мовою навчання 
(50 — 56 %). Доводиться використо
вувати підручники, 5-річний термін ви
користання яких давно завершився. 
Така непроста ситуація із забезпечен
ням підручників виникла у зв’язку з 
переходом загальноосвітньоїшколи на 
новий зміст і 12-річний термін навчан
ня. Згідно з відповідною постановою 
Кабінету Міністрів України, підручники 
видруковуються поетапно (2004 рік — 
для 4-х класів, 2005-й— для 5-х класів 
і т. д.) З огляду на це, звертаємося з 
особливим проханням до батьківської 
громадськості з розумінням ставити
ся до ситуації, що склалася.

На нашу думку, для подолання 
окреслених проблем слід виріши
ти такі питання:

- фінансування витрат на поповнен
ня бібліотек навчальних закладів та бібліо
теки міського методичного центру новою 
методичною, художньою, науково-попу
лярною та довідковою літературою;

- матеріально-технічне забезпечен
ня бібліотек, забезпечення комп’ютер
ною та множильною технікою, створен
ня інтернет-місць;

- підвищення статусу бібліотечного 
працівника навчального закладу, сти
мулювання його праці через запровад
ження надбавок і доплат до заробіт
ної плати;

- введення додаткової штатної оди
ниці для роботи з фондом шкільних 
підручників.

Зважаючи на досить обмежені 
можливості місцевого бюджету 
щодо фінансування бібліотек на
вчальних закладів, користуючись 
нагодою святкування Всеукраїнсь
кого дня бібліотек, звертаємося до 
всіх успішних людей, підприємств, 
фірм і організацій, котрим не бай
дужі проблеми освіти, інтелекту
ального зростання молодого поко
ління, котрим зрозуміла і прийнят
на філософія меценатства, — ми 
чекаємо на вас!

Л.А.КОЛОСАЙ, методист 
методичного центру міського 

відділу освіти

Фейерверк 
для Феерии

С XI Международного фестиваля 
"Золотая осень Славутича-2004"

Когда десять лет назад популярная группа “Нана” с помпой приземлилась 
на центральной площади города энергетиков под винтокрылый шум, вряд ли 
кто из наблюдавших это шоу мог предположить, что “нанайцы” открывают не 
разовую акцию, а стоят у истоков устойчивой фестивальной традиции. Ныне 
редкий юный участник “Золотой осени Славутича” помнит о некогда знамени
той “Нане”, а вот фест-движение живо и приумножается.

Директор ГСП “ Чернобыльская АЭС” Александр Смышляев 
вручает Гран-при победителям конкурса

Одиннадцатый славутичский форум собрал сотни представителей и поклон
ников детского творчества, телевидения и печати. Достаточно сказать, что толь
ко в составе трех десятков команд СМИ прибыло полторы сотни школьников. 
Прибавим к ним взрослый журналистский корпус в количестве 30 человек и 
получим весьма внушительную цифру. Как никогда постарались и “атомные” 
города. Лишь Хмельницкая АЭС направила к нам более 170 своих посланцев. 
А если прислушаться к заверениям председателя объединенного профкома 
НАЭК “Энергоатом” Алексея Лыча, в ближайшем будущем число детей-атом- 
щиков на “ЗОСе” может перевалить далеко за полтысячи. Недюжинная сила!

Как ни крути, двенадцатого, дюжинного фестиваля тоже не миновать!
Скептики могут сказать, что творческий накал фестиваля далеко уже не 

тот. Что, мол, съехалась детвора лишь пяти стран. Что хронически сокращает
ся число участников телетурнира. Скепсис имеет под собой реальную почву. И 
перышки конкурсантов подчас не столь остры, и телеоператорский взгляд не 
всегда меток. И фотовспышки мерцали не там и не так. И... И...

Соло для мэра Владимира Удовиченко с детским хором

Как член жюри фестивального спецпроекта "Новости дня”, могу и соглашать
ся, и опровергать такое мнение. Средняя статистика — это одно, а конкретное 
индивидуальное творчество, на котором, собственно, и зиждется журналистика,
— совсем иное. По крайней мере, участники спецпроекта демонстрировали и 
наблюдательность, и смекалку, и, наконец, профессиональное горение. На но- 
востийном стенде возникали заметки, собранные на, казалось бы, скупом ин
формационном поле фестиваля, то о рождении юного славутчанина, то о после
дней городской свадьбе, то о персональной выставке рисунков... годовалого ре
бенка. Именно! А победительница конкурса киевлянка Лена Дудко — кстати, 
спецкор фестивальной газеты “Славеста” — собрала просто-таки щедрый уро
жай новостей, не меньший, нежели ее взрослая коллега из Чернигова Майя Ру
денко, тоже удостоенная пальмы первенства в спецпроекте.

Кудачам организаторов творческого конкурса тележурналистов, газетчиков 
и фотокорреспондентов можно отнести попытку “заземлить” творческий поиск 
юных. Домашнее задание “Міцна сім’я, міцна родина— добробут, щастя Бать
ківщини!" и предложенные во время жеребьевки темы приблизили конкурсан
тов к жизни и проблемам Славутича, предложили поразмышлять больше о 
синице в руке, чем о журавле в небе.

А впрочем, какие из ребят получатся орнитологи информации, покажет вре
мя. Победа же досталась тем, кто был наиболее удачлив вчера. Гран-при сре
ди газетчиков добыла команда "Вместе” из Запорожья, среди фотожурналис
тов — столичная фотостудия “Ракурс”, среди телевизионщиков — славутичс
кий “Бумеранг”. В своем победном интервью наши земляки заявили, что вы
росли на традициях студии “От фонаря”. Достойная преемственность!

Программа фестиваля очень обширна. И зайдя на конкурсную стезю, мы 
чуть было не забыли назвать другие мероприятия. Запомнились знакомство 
гостей с Молодежной радой Славу
тича; пресс-конференции руковод
ства Чернобыльской АЭС и городс
кого головы В.П.Удовиченко; карна
вальное шествие; традиционное бра
тание “Дай руку мені!”; заседание Ас
социации городских голов Киевщины; 
встреча с командой шахматных ком
позиторов Украины — вице-чемпио- 
нов мира, которые готовились к со
ревнованиям в Славутиче; мастер- 
классы “У вітальнях з метрами”; вер
нисаж фестивальных газет, гала-кон
церты, выступления художественных 
коллективов и, конечно же, празднич
ный фейерверк.

До свидания, фестиваль! Прилетай 
к нам снова в золотую пору 2005 года!

Виктор КАПУСТА, член жюри 
спецпроекта “ Новости дня”

Фото Константина ДИОРДИЕВА



ПО СЛЕДАМ "ЗОСИ-2004"
В предыдущем номере "ТС" наш корреспондент попытался проанализировать 

результаты нынешней "ЗОСи" с точки зрения работы газетчиков. Сегодня пришла 
очередь поговорить о работе телевизионщиков и фотокоров

В номинации “Телевиде
ние” Гран-при забрали славут- 
чане — студия “Бумеранг", ра
ботающая при нашем городс
ком ТВ. Второе поделили меж
ду собой команды “Фишка” 
(Донецк) и “Фокус” (Тульчин). 
На третьем месте — “Солнеч
ный ветер” из Евпатории. За 
комментариями я обратилась 
к председателям жюри в номи
нации “Телевидение" Алексан
дру Демидову — в конце кон
цов профессионалу всегда вид
нее, как отработали фести- 
вальщики. Александр Алексе
евич отметил, что в нынешнем 
году все конкурсные работы 
участников были намного 
сильнее, чем в предыдущие 
годы, зато домашние задания 
оказались практически невы
полненными.

— Опыт показывает чем 
сложнее задание, тем дети 
хуже с ним справляются. Как 
правило, работа команд в та
ких случаях идет по следующе
му пути: дети что-то снимают, 
затем у них не получается под
вести материал к логическим 
выводам и раскрытию темы. В 
результате к ним на помощь 
приходят взрослые, причем не 
просто приходят, а начинают 
работать вместо них. Результа
ты всегда печальные. Сложи
лось так, что на “ЗОСе-2004” 
мы вынуждены были оцени
вать работу команд в основном 
по конкурсному заданию. До
машнего либо не было вовсе, 
либо оно в принципе не соот

ветствовало теме. К примеру, 
Чебоксары почему-то решили, 
что репортаж о наркомании — 
это и есть разговор по теме “Се
мья”. Еще одна команда привез
ла несколько репортажей и пред
ложила нам самим выбрать то, 
что соответствует указанной 
теме. Естественно, мы отказа
лись от такого предложения. 
Конкурсное задание оказалось 
намного легче и конкретнее, чем 
домашнее. И справились с ним 
практически все конкурсанты. 
Однако количество баллов, зара
ботанных за выполнение только 
этого задания, многим командам 
не дало права на победу.

Своих хвалить не положено, 
поэтому Александр Демидов 
практически ничего не сказал о 
победителях в номинации— сла- 
вутичской команде “Бумеранг”. 
Зато отметил, что достойную 
конкуренцию нашим юным теле
визионщикам составили ребята 
из Донецка. По мнению Алексан
дра Демидова, это очень силь
ная и интересная команда.

— Александр Алексеевич, в 
чем вообще отличие последних 
фестивалей, имеется в виду 
ваша номинация, от предыду
щих?

— Надо признать честно, у 
нас сейчас уже происходят кон
курсы не детского телевидения, 
а юношеского. В командах в ос
новном уже не школьники-стар
шеклассники, а студенты на
чальных курсов вузов, а у них уже 
свой взгляд на проблемы, подня
тые в фестивальных темах. По

сути, речь идет о программах, 
снятых не детьми для детей, а 
юношами. В общем-то, это со
вершенно другой формат рабо
ты. Сегодня позволить себе со
держать детские редакции могут 
только большие и очень состоя
тельные телевизионные студии, 
поскольку дело это очень доро
гое. Немногие могут похвастать
ся тем, что ведут с детьми про
фессиональную работу. К приме
ру, на “ЗОСю” приехали семь ко
манд. О выполнении домашнего 
задания я уже сказал выше. Кро
ме того, отдельные команды не 
могли снимать конкурсное зада
ние, поскольку приехали без ка
меры. И все же за выполнение 
конкурсной работы мы постави
ли пятерки трем командам.

На вопрос о том, чего более 
всего не хватает нынешним фе- 
стивальщикам, Александр Деми
дов ответил коротко и конкретно:

— Еще одного фестивально
го дня. Ребята приезжают на фе
стиваль, чтобы сделать конкур
сное заданием потусоваться. За 
три дня они не успевают сделать 
ни того, ни другого.

В номинации “Фото” Гран-при 
завоевал киевский “Ракурс”. На 
втором месте оказалась Люба 
Требушкова из поселка Менделе- 
ево. Девочка в единственном 
лице представляла команду с 
громким названием “Смена”. 
Саму юную конкурсантку везде 
сопровождала мама (прошу не 
принять за оскорбительный на
мек, но благодаря советам мамы 
— профессиональной компью-

терщицы, девочке, снимающей 
отличной цифровой техникой, 
работать все же полегче). 
Впрочем, техника далеко не 
всегда залог успеха. Славутич- 
ская команда МиаС-'МИГ (она 
вот уже полгода работает при 
дворце детского творчества 
под руководством фотокоррес
пондента нашей газеты Вади
ма Ивкина) завоевала на тре
тье место работая на старень
ких “Зенитах” и “ФЭДах". Сла- 
вутичских фотографов— Окса
ну Шкурко (школа №3) и Ивана 
Николайчука (школа №4) в те
чение дня можно было увидеть 
в самых различных местах. 
Возникал вопрос: а вообще, зга 
ребята когда-нибудь отдыха
ют? Зато теперь, благодаря их 
отличной работе на “ЗОСе”, у 
фотогруппы “МИГ Молодежно
го информационного агентства 
Славутича появилась новая 
техника — аппарат “Олимпус” 
с зумом, полученный в подарок 
за победу.

Кроме того, оргкомитет фе
стиваля отметил грамотами 
ряд творческих коллективов, 
принимавших участие в кон
цертных программах фестива
ля: хореографические — “Ра
дость” (Вольногорск), “Росин
ка”, “Калейдоскоп” (Кузне- 
цовск), “The Best” (Славутич), 
“Славутич-стар” (Славутич), 
вокальные — “Роксолана”, 
“Серпантин” (Нетешин) и музы
кально-театральную студию 
“Галатея” из Южноукраинска.

Майя РУДЕНКО

КУБОК ПО МИНИ-фУТБОЛУ
С 22 сентября стартовал I Кубок по мини-футболу на призы 

директора ОП “Атомремонтсервис”, посвященный Дню энерге
тика. Заявки на участие в соревнованиях подали 10 команд. Всего 
в Кубке принимает участие 102 человека. В первом туре встре
тились команды:

• управление — инженерный центр;
• цех по ремонту тепломеханического оборудования и произ

водственно-техническая служба;
'• цех “Теплоавтоматика” — цех по ремонту электротехничес

кого оборудования.
В первой игре со счетом 7:0 победила команда ИЦ.
Очень легко досталась победа команде ЦТА, где ветеран ко

манды Владимир Клименок забил 4 гола. Общий счет игры 81 в 
пользу ЦТА.

В третьей игре встретились команды ПТС и ЦРТМО, где в 
упорной борьбе со счетом 4:3 победила команда ЦРТМО.

"АТОМРЕМОНТСЕРВИС" 
ПОДДЕРЖАЛ "ЗОСЮ"

"ЗОСя-2004" состоялась во всех 
отношениях — у кого могут возникнуть в 

этом сомнения! Она была, по мнению 
многих ее гостей, отлично организована, 
интересна качеством работы гостевых и 
местных команд, запомнилась яркими 

выступлениями творческих коллективов

"ЗОСЯ" ГЛАЗАМИ ЕЕ УЧАСТНИКОВ
Что вам больше всего запомнилось на фестивале-2004? С этим вопросом мы 
обратились к непосредственным участникам "ЗОСи". И вот что нам ответили

Фестиваль заставил конкурсантов задуматься над проблема
ми, о существовании которых они прежде и представления не име
ли. К примеру, что такое для городка типа Славутича закрытие един
ственного крупного предприятия, где работало подавляющее боль
шинство его жителей? Тот, кто не жил в наших условиях, может с 
трудом понять, что пришлось перенести жителям города. Для Сла
вутича и его жителей смысл подобного события пояснять не надо, 
но для конкурсантов фестиваля эта проблема абсолютно незнако
ма. Поэтому у жюри были определенные сомнения — а смогут ли 
конкурсанты, не знакомые с нашей спецификой, еще очень моло
дые по возрасту, раскрыть предложенную им тему “Атомремонт- 
сервиса”. Собственно, тема звучала несколько по-иному: “Славу
тич — город атомной энергетики. Взгляд в будущее”. Однако сла- 
вутчане прекрасно знают, что это такое — иметь надежное и высо
кооплачиваемое рабочее место, и поэтому мало у кого сегодня воз
никнет сомнение в том, что будущее Славутича как города атом
щиков непосредственно связано с “АРСом”.

Итак, тема досталась Диане Кладовой. Как подчеркнула Люд
мила Хорошева, девочка подошла к конкурсному заданию очень 
профессионально. Она не только беседовала с работниками пред
приятия, не только неоднократно консультировалась со специа
листами “АРСа” в процессе работы над текстом, но и побывала 
на производстве. Вот как Диана увидела социальные проблемы 
нашего города и пути их решения.

’ ...Славутич — один из самых молодых городов мира. Первые 
его кирпичики были заложены только 17 лет назад строителями 
из 8 республик. В Славутиче поселились семьи работников, кото
рые обслуживали чернобыльские атомные реакторы. Это всё су
хие факты из истории создания города, известные каждому его 
жителю. Однако за всем этим кроется огромная трагедия ядер- 
ной аварии на Чернобыльской АЭС. Роковой взрыв прозвучал в 
час ночи 26 апреля 1986 года и спустя 14 лет после взрыва вновь 
ударил по судьбам многих славутчан: ЧАЭС закрыли. После зак
рытия станции возникла другая проблема — проблема трудоуст
ройства ее бывших работников. Ее во многом решил лишь “Атом- 
ремонтсервис”. Кроме того, что предприятие дало столь необхо
димые городу и ее жителям новые рабочие места, сегодня оно 
занимается ремонтом и обслуживанием украинских АЭС, без ко
торых человечеству сейчас никак нельзя— промышленность нуж
дается в энергии. Кроме Чернобыльской АЭС работники “АРСа” 
обслуживают Запорожскую, Хмельницкую, Ровенскую и Южноук
раинскую АЭС. То есть сегодня “АРС” имеет не только славутич- 
ское, но всеукраинское значение.”

Согласитесь, читатели, что для подростка, впервые приехав
шего в наш город, проблемы поняты и очерчены унизительно вер
но. Поэтому руководство предприятия отметило работу Дианы 
Кладовой специальным призом.

Как заверило руководство предприятия, “АРС намерен и в даль
нейшем поддерживать все городские мероприятия и, естествен
но, фестиваль “Золотая осень Славутича”.

Майя РУДЕНКО

Вероятно, немногие славутчане и гости фестиваля задумыва
ются над тем, что проведение такого масштабного фестиваля 
могло бы просто не состояться, если бы не спонсорская помощь 
славутичских предприятий. Так, “Атомремонтсервис” взял на себя 
полное обеспечение победителей “ЗОСи” призами. Призы были 
шикарные. Обладателям Гран-при во всех трех фестивальных 
номинациях достались музыкальные центры, лауреатам — DVD- 
проигрыватели, дипломантам — фотоаппараты. Кроме того, фе- 
стивальщики получили в подарок блокноты с логотипами “АРСа”, 
его вымпелы и значки. Как отметила начальник отдела кадрово
социальной политики ОП “АРС” Людмила Хорошева, решение о 
поддержке “ЗОСе” принималось всем коллективом “АРСа”.

Нина Барышевская, ди
ректор ККК:

—  Организация фестиваля 
была намного лучше, чем в про
шлом году. Практически не было 
накладок. Очень довольна тем, 
как работала режиссерско-орга- 
низаторская группа— и не толь
ко потому, что это — мои подчи
ненные. Запомнилось братание 
— сама была в краске.

(Здесь уместно уточнить: 
юные журналисты, часть ин
формации которых редакция ис
пользовала при подготовке 
праздничного фоторепортажа, 
помещенного в предыдущем но
мере, к сожалению, слегка 
ошиблись. На самом деле весь 
субботний день с фестивальщи- 
ками играли игры и развлекали их развлечениями массовики-за
тейники из киноконцертного. Молодцы!)

Людмила Любивая, заве
дующая центром информа
ции горисполкома:

— Очень приятно было ра
ботать в таком творческом и 
слаженном коллективе, как 
был наш оргкомитет. А еще я 
необычайно рада тому, что на 
“ЗОСю” приехало такое количе
ство талантливых детей, кото
рые хотят и могут что-то сде
лать, что-то изменить в жизни 
к лучшему.

ных городков. Совершенно замечательно выступил народный кол
лектив Украины “Світанок”. Его руководитель Евгений Досенко су
мел показать настоящую хореографию. Отлично выступили Люда 
Печенюк, солистка из Южноукраинска. Конечно, за эти дни на фе
стивальной сцене были и другие отличные коллективы и исполни
тели, но я смогла увидеть далеко не всех.

Да, еще — очень запом
нились мастер-классы. 
Спасибо Надежде Ильюк, 
она смогла пригласить для 
их проведения настоящих 
профессионалов, настоя
щих личностей.

Наталия Круковец, 
руководитель кружка 
ДДТ, оргкомитет:

— Честно говоря, фести
валя не видела. На концер
тах я и мои коллеги были за 
сценой — работа такая. Ре
гистрировали, встречали, 
провожали фестивальщи- 
ков. Наши коллеги Галина 
Дорош и Татьяна Попелюк 
— да разве только они! — 
встречали гостей глубокой 
ночью, в сильный дождь. В 
общем, все мы были работ

никами невидимого фронта...

Галина Овчинникова, 
продавец буфета в ДДТ:

— Как вы понимаете, я 
смогла увидеть немного. По
бывала на заключительном 
концерте. Все дети хорошо 
выступили. Газеты конкурс
ные почитала — должна 

сказать, со
всем даже не 
детские по- 
л у ч и л и с ь  
статьи. Мне 
было очень 
интересно их 
читать. Ф о
тов ы ста вка  
из детских 
работ полу
чилась хоро
ш ая— я ее с
удовольствием посмотрела. И еще, на мой 
взгляд, очень важное — дети приехали на фе
стиваль очень доброжелательные. В преды
дущие годы бывали такие, что и хамили, и 
конфликты создавали, и столкновения с ними 
всякие возникали — а в этом году ни одного 
эксцесса.

Записала Майя РУДЕНКО

Нина Еремина, директор 
ДДТ:

— Пер
вое впе
чатление: 
че тв е р г,

дождь — а мы с Александром Линкевичем 
расселяем творческие коллективы. Когда все 
оказались при месте и довольны, Александр 
Бернатович сказал: “Все, “ЗОСя” началась”.

Второе — меня как координатора фести
валя почти не дергали. Я уж думала — мо
жет, и не нужна на этом празднике жизни?
Шутка, конечно. А вообще, я очень благодар
на Людмиле Любивой, благодаря которой 
большинство обычно очень сложных органи
зационных моментов прошли совершенно 
гладко. Очень запомнились работы Любы 
Требушковой— девочки из Подмосковья. Ре
бенку 11 лет, а делает она совершенно потря
сающие фото. Произвели очень приятное впе
чатление художественные коллективы атом-
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СЛАВУТИЦЬКОГО міського 

ВІЙСЬКОВОГО КОМІСАРА
20.09.2004. М.СЛАВУТИЧ № 34  

ПРО ПРИЗОВ ГРОМАДЯН НА СТРОКОВУ
ВІЙСЬКОВУ СЛУЖ БУ

1. На підставі Закону України “Про загальний військовий обо
в’язок і військову службу" та Указу Президента України від
04.09.2004 року № 1040\2004, у жовтні— листопаді 2004 року про
водиться призов громадян на строкову військову службу.

2. Явці на призовну дільницю м.Славутича для призову на стро
кову військову службу підлягають усі громадяни 1986 року народ
ження, яким у період чергового призову виповнилося 18 років, а 
також громадяни, які народилися у 1979 — 1986 роках, у яких зак
інчилася відстрочка від призову, або не призвані раніше на строко
ву військову службу з різних обставин.

3. Оповіщення громадян, які підлягають черговому призову на 
строкову військову службу, провести персональними повістками 
через працівників техдільниць, житлово-комунального цеху, керів
ників підприємств, установ та навчально-виховних закладів до
04.10.2004 року.

4. Усі громадяни, які підлягають призову на строкову військову 
службу, зобов'язані прибути на призовну дільницю за адресою: 
м.Славутич, вул. Військових будівельників, За в зазначений час з 
документами, що вказані в особистих повістках. Громадяни, які не 
отримали особистих повісток на строкову військову службу, 
зобов’язані прибути в міський військовий комісаріат до 04.10.2004 
року, маючи при собі документи, які засвідчують особу.

5. Усі особи призовного віку, які підлягають призову на строкову 
військову службу і тимчасово перебувають на території м.Славути
ча, зобов’язані негайно повернутися до місця постійного прожи
вання та з’явитися у міський військовий комісаріат для проходжен
ня призовної комісії.

6. Громадяни, які ухиляються від призову і не з'являються за 
повісткою до військового комісаріату, несуть відповідальність згідно 
з чинним законодавством.

7. На підставі Закону України “Про загальний військовий обо
в'язок і військову службу” керівники підприємств, установ, органі
зацій, кооперативів та навчально-виховних закладів, незалежно від 
підпорядкування і форм власності, зобов'язані відкликати призов
ників з відряджень для забезпечення своєчасного прибуття їх на 
призовну дільницю.

Славутицький міський військовий комісар, 
підполковник Р.С.ГАРАЩЕНКО

Вопрос: Как зарегистрировать логотип неприбыльной не
государственной общественной организации? Какие докумен
ты для этого необходимы?

Ответ: Порядок регистрации символики объединений граж
дан утвержден постановлением Кабинета Министров Украины N9 
144 от 26.02.93 г. Символика благотворительных организаций ре
гистрируется в таком же порядке. Регистрация символики зареги
стрированных объединений граждан осуществляется Министер
ством юстиции. Для регистрации символики объединения граж
дан в Министерство юстиции подается заявление, подписанное 
двумя членами центрального уставного органа объединения граж
дан. К заявлению прилагаются:

1) положение о символике объединения граждан;
2) описание символа и отличительного знака;
3) решение центрального уставного органа об утверждении 

положения и описания;
4) изображение символики;
5) документ об уплате регистрационного сбора;
6) копии свидетельства о регистрации объединения граждан 

и его устава.
Положение о символике должно определять виды символики, 

порядок ее изготовления, хранения и использования.
Заявление о регистрации символики объединения граждан при 

наличии всех необходимых документов рассматривается в двух
месячный срок. В результате рассмотрения заявления принима
ется решение о регистрации символики или об отказе в ее регис
трации. Решение о регистрации символики объединения граж
дан в 10-дневный срок высылается заявителю.

Процедура регистрации платная. Размеры сбора за регист
рацию символики зарегистрированных объединений граждан 
составляют: всеукраинских и местных — четыре не облагае
мых налогом минимумов доходов граждан; международных — 
два не облагаемых налогом минимума доходов граждан и 100 
долларов США (при наличии лицензии Национального банка) 
или эквивалент этой суммы в валюте Украины по курсу Нацио
нального банка на момент уплаты; структурных ячеек иност
ранных общественных организаций в Украине — 200 долларов 
США (при наличии лицензии Национального банка) или экви
валент этой суммы в валюте Украины по курсу Национального 
банка на момент уплаты.

Информация предоставлена операторами “Горячей 
линии” для общественных организаций Украины

ІНФОРМАЦІЯ
МІНІСТЕРСТВА ПРАЦІ ТА СОЦІАЛЬНОЇ ПОЛІТИКИ УКРАЇНИ: 
СТРАТЕГІЮ СОЦІАЛЬНОЇ ПОЛІТИКИ РОЗРОБЛЯЮТЬ ФАХІВЦІ

8 квітня 2003 року у 
Міністерстві праці та соціаль
ної політики зібралося кілька 
провідних у своїй галузі вчених, 
щоб обговорити існуючі про
блеми в соціальній сфері, про
аналізувати причини цих про
блем та розробити стратегію їх 
подолання. Так розпочалася 
інноваційна взаємодія украї
нських вчених та службовців 
міністерства. Мінпраці зацікав
лене у залученні громадсь
кості до стратегічного плану
вання своєї діяльності, до про
цесу формування соціальної 
політики в країні та до оцінки 
ефективності діючих соціаль
них програм.

Фахівці ради беруть участь 
в обґрунтуванні пріоритетів 
діяльності міністерства стосов
но аспектів реформування си
стеми соціального забезпечен
ня, соціальної допомоги, соц
іального обслуговування насе
лення. Експерти розробляють 
рекомендації щодо здійснення 
комплексних поетапних за
ходів, спрямованих на вирішен
ня проблем уразливих груп та 
готують пропозиції щодо вдос
коналення законодавства з пи
тань здійснення соціального 
захисту населення.

Головою Експертної ради є 
Семен Глузман, відомий пра
возахисник, директор Українсь- 
ко-американського бюро захи
сту прав людини, виконавчий 
секретар Асоціації психіатрів. 
Його та Людмилу Скоропаду
— виконавчого секретаря Екс
пертної ради — ми попросили 
розповісти про діяльність її 
членів та про перспективи ро
боти цього дорадчого органу.

Коли фахівці Експертної 
ради вперше зустрілися з 
міністром Папієвим, розповідає 
Семен Глузман, це була зустріч 
цілковито незнайомих людей, 
які розуміли, що міністерство 
може виконувати свої функції 
так, як воно їх виконує, й надалі
— у щоденній роботі й рутин
ному навантаженні. Але усі ро
зуміли вже на той час, що без 
стратегічного планування мо
лода демократія існувати не 
може. Щоденно з’являються 
нові реалії, щоденно виника
ють нові проблеми, пов'язані з 
трансформацією суспільства. 
Експертна рада — це зібрання 
спеціалістів різного профілю, 
які, не втручаючись у роботу 
професійних чиновників, зай
маються стратегією розвитку 
соціальної політики.

Організаторами та безпосе
редніми втілювачами Експерт
ної ради є Семен Глузман та 
Людмила Скоропада — магістр 
Києво-Могилянської академії із 
спеціальності “соціальна робо
та”. Людмила організовує робо
ту експертів, їй вони надсила
ють аналітичні записки, екс
пертизу законодавчих актів, 
проекти програм. Вона зай
мається взаємодією з гро
мадськими організаціями, фон
дами, організаціями-донорами, 
владними структурами.

Експертна рада — це не 
державна структура. її члени 
не сидять в одному кабінеті, 
вони всі працюють у різних 
місцях і не отримують зарпла
ти за членство у цьому дорад

чому органі. Вищеназвані експер
ти співпрацюють під егідою Екс
пертної ради постійно, залежно 
від проекту чи напрямку, що роз
робляється, до співпраці залуча
ються інші спеціалісти. Зрозумі
ло, що без фінансової підтрим
ки, на голому ентузіазмі, небага
то хто погодився б працювати. 
Але кожен з членів Експертної 
ради є професійно зацікавленим 
у тій темі, яку він розробляє. 
Співпрацюючи з Мінпраці, екс
перти здатні впливати на пол
іпшення соціального клімату, 
формування законодавчих актів, 
що регулюють соціальну сферу. 
31 липня 2004 року Президентом 
України видано Указ “Про забез
печення умов для більш широкої 
участі громадськості у форму
ванні та реалізації державної 
політики” №854/2004, в якому 
прямо сказано про необхідність 
створення при міністерствах до
радчих органів— експертних рад. 
Тобто ініціатори створення Екс
пертної ради випередили даний 
Указ більше ніж на рік: вони ке
рувалися Указом Президента від 
1 серпня 2002 р. №683 “Про до
даткові заходи щодо забезпечен
ня відкритості органів державної 
влади” та Постановою КМУ від 29 
серпня 2002 р. №1302 “Про за
ходи щодо подальшого забезпе
чення відкритості у діяльності 
органів виконавчої влади".

Можна стверджувати, що при
клад Експертної ради послугував 
прообразом для створення Все
української громадської органі
зації — Всеукраїнської соціаль
ної ради. На думку Семена Глуз- 
мана, робота Експертної ради є 
необхідною, але дещо однобо
кою: щоб зробити діяльність уря
ду і справді “пронародною”, вар
то прислухатися до “ініціативи 
знизу'1. “У нас величезна кількість 
розумних та ініціативних людей, 
які тепло і осмислено ставлять
ся до своєї держави, не бажаю
чи емігрувати, а прагнучи зроби
ти життя достойним саме тут. 
Тому я вважаю, що Україна до
росла до того, щоб спромогтися 
почути голос свого народу. Спо
діваюся, громадська думка 
втілиться в рішеннях керівницт
ва держави”, — сказав він. Ініціа
тиви, висловлені членами Всеук
раїнської соціальної ради, не 
зможуть пройти повз увагу уря
довців. Семен Фішелевич пояс
нив, що громада сама найкраще 
знає власні проблеми, саме тому 
вона має створювати план їх по
долання, вносити зміни до зако
нопроектів та підзаконних актів, 
а вже донесення цієї ініціативи 
“до високих крісел” буде завдан
ням таких відомих і шановних 
людей, як Мирослав Попович чи 
телеведуча Ольга Герасим’юк, 
адже вони висловили бажання 
співпрацювати з Всеукраїнською 
соціальною радою. Отже, Екс
пертна рада напрацьовуватиме 
загальну стратегію соціальної 
політики України, вона втілюва
тиметься в законопроектах 
Мінпраці, а громадськість на 
місцях проводитиме свою “народ
ну" експертизу.

ХТО Є ХТО 
В ЕКСПЕРТНІЙ РАДІ?

Серед фахівців Експертної 
ради — Олександр Беца, який

є експертом з питань організації 
і управління пенітенціарною сис
темою. У незалежній Україні гос
тро постала проблема реабілі
тації колишніх в’язнів. За ра
дянських часів людина, що по
вернулася “з міць не дуже відда
лених”, постійно перебувала під 
міліцейським наглядом. Але 
звільнених в'язнів потрібно зно
ву вводити до активного суспіль
ного життя, і займатися цим має 
зовсім не міліція, адже Україна не 
є мілітарною державою. Олек
сандр Беца розробляє рекомен
дації для Мінпраці, МВС та 
служб, відповідальних за вико
нання покарань. Таким чином 
відбувається консолідація зусиль 
гілок виконавчої влади для вирі
шення конкретного питання. 
Олександр Васильович долучав
ся як до розробки Державної про
грами адаптації осіб, звільнених 
з місць позбавлення волі, на 2004
— 2006 роки, так і в подальшій 
корекції цієї програми відповідно 
до законодавства України та змін 
реалій життя.

Такі експерти, як Наталя Го- 
рюк та Анна Нечай, є експерта
ми з пенсійного забезпечення. Ці 
два фахівці є співробітниками ком
панії “ПАДКО” і досить тривалий 
час співпрацюють з Мінпраці у га
лузі пенсійного реформування. 
Вони брали безпосередньо участь 
у розробці двох основних пенсій
них законів, прийнятих Верховною 
Радою 9 липня 2003 року “Про за
гальнообов'язкове державне пен- ' 
сійне страхування” та “Про недер
жавне пенсійне забезпечення". 
Зараз вони входять до складу 
міжвідомчої комісії, де розробля
ють підвалини для впроваджен
ня другого етапу пенсійної рефор
ми. Ці експерти активно співпра
цюють із заступником міністра 
Оленою Гарячою.

Фахівці Експертної ради, 
спільно із представниками заці
кавлених державних структур та 
недержавних організацій, актив
но працюють над розробкою ком
поненту соціальної політики у 
Державній наркотичній політиці 
України, спрямованій на побудо
ву дієвої системи реабілітації, 
соціальної інтеграції та захисту 
наркозалежних та членів їх сімей.

Ігор Гріненко — експерт зі 
Служби безпеки України, є про
відним аналітиком управління з 
проблем обігу наркотичних речо
вин, він діє у співпраці з експер
том Андрієм Коцюбою. Ці люди 
володіють інформацією про обіг 
наркотичних речовин не лише в 
Україні, а й по всьому світу— від 
Латинської Америки до Європи. 
Традиційно у Мінпраці ніколи не 
цікавилися цією проблематикою, 
і це — дуже погано, адже в Ук
раїні бракує не оперативних звітів 
про теперішню жахливу ситуацію 
зі СНІДом і наркотиками, а спок
ійного, глибокого і виваженого 
документу щодо того, як здолати 
ці взаємопов’язані проблеми. 
Андрій Коцюба— лікар-психіатр, 
очолює інститут з проблем нар- 
козалежності й на сьогоднішній 
день співпрацює з голландськи
ми та польськими фахівцями, ак
тивно залучений до розробки 
інтелектуальної програми 
мінімізації такого зла, як нарко- 
залежність в Україні. До цієї теми 
Експертна рада також буде залу
чати широке коло спеціалістів —

економістів, юристів тощо.
Основним завданням члена 

Експертної ради Надії Каба- 
ченко — доцента кафедри 
Школи соціальної роботи На
ціонального університету “Киє- 
во-Могилянська академія" — є 
налагодження своєрідного 
містка між навчальними закла
дами, які готують спеціалістів 
для соціальної сфери, та тими 
закладами, де вони, власне, 
мають працювати. У ВНЗ Украї
ни діє 53 кафедри, де готують 
спеціалістів із соціальної робо
ти, соціальної педагогіки, але 
дуже мало випускників іде на 
роботу в установи соціального 
захисту — до міністерства та 
його вертикалі. Головним зав
данням Надії Кабаченко є усу
нення цього коридору між ВНЗ 
та установою-працедавцем. 
Чому не йдуть магістри-випус- 
кники Школи соціальної робо
ти працювати до міністерства? 
Тому що відсутній інститут 
практики, коли студенти пер
шого курсу магістратури мали 
б відпрацювати кілька місяців 
у міністерстві, напрацювати 
собі досвід і вже по закінченні 
навчання повернутися сюди ж 
на роботу. Для поліпшення си
туації не потрібно витрачати 
коштів. Варто здійснити лише 
кілька послідовних кроків, до
сягти певних домовленостей з 
керівництвом Мінпраці, щоб 
ситуація поліпшилася.

Експертом з питань демог
рафії в Експертній раді є Оле
на Палій — доцент кафедри 
європейської інтеграції Украї
нської академії державного уп
равління при Президентові Ук
раїни. До її компетенції також 
входить аналіз законопроектів. 
Законопроекти також аналізує 
Сергій Панцир— експерт Ла
бораторії законодавчих ініціа
тив. Він проводить експертизу 
розділів нового Трудового ко
дексу України.

Численні потреби медично
го, соціального і психологічно
го характеру, які формуються з 
віком, визначають необхідність 
розробки і впровадження ско
ординованої державної систе
ми комплексних заходів надан
ня медичної допомоги та соц
іальних послуг населенню 
літнього віку. Фахівець Експер
тної ради Віра Чайковська — 
провідний науковий співробіт
ник лабораторії соціальної ге
ронтології, Інституту геронто
логії АМН України — спільно з 
представниками відповідних 
управлінь Міністерства праці та 
соціальної політики і Міністер
ства охорони здоров’я розпоча
ла роботу із забезпечення ба
зового обґрунтування для 
організації системи соціально- 
медичної допомоги у соціаль
них установах геріатричного 
профілю Мінпраці. Метою 
діяльності робочої групи є виз
начення сучасної ситуації щодо 
потреб у розвитку соціально- 
медичних служб для людей 
літнього віку, визначення пріо
ритетних напрямків діяльності 
даних служб, розробка відпові
дних стандартів надання допо
моги та підготовки кадрів для 
цих структур.

О.П. СЕМЕНЮК, начальник 
управління ПСЗН



ТАРИФИ НА 
ЕЛЕКТРОЕНЕРГІЮ 

НА ЖОВТЕНЬ 2004 P.
Згідно з “Умовами та Правилами 

здійснення підприємницької діяльності 
з постачання електроенергії за регуль
ованим тарифом”, постановами НКРЕ

№ 47 від 22.01.2001 р „ № 686 від
25.06.2002 p., на жовтень 2004 р. по 
ВАТ ЕК “Черніпвобленерго" вводяться 
в дію такі роздрібні тарифи (коп./кВтг):

Примітки:
1. Відповідно до постанови НКРЕ 

№ 40 від 11.01.2002 p., з 1 лютого 2002 
р. електроенергія на потреби опален
ня та гарячого водопостачання спожи
вачам (крім населення, установ вико
нання покарань, лікувально-трудових 
профілакторіїв та слідчих ізоляторів, 
релігійних установ, електротермічних 
установок саун (лазень) на підприєм
ствах (в організаціях), які здійснюють 
фізкультурно-оздоровчу та спортивну 
діяльність, займаються медичною 
практикою (якщо здійснення цих видів 
діяльності підтверджене відповідними 
ліцензіями), незалежно від потужності 
епектронагрі-вальних приладів відпус
кається за двозонними тарифами; ди
ференційованими за періодами часу.

Ставка тарифу розраховується 
множенням встановлених тарифів для 
споживачів на тарифний коефіцієнт: 
нічний період — 0,4, денний період — 
1,8

2. У разі відсутності окремого дво
зонного обліку (наявність загального 
обліку обов’язкова) обсяги електрое
нергії на потреби опалення та гарячо
го водопостачання розраховуються на 
підставі додатку до договору “Порядок 
та режим роботи електронагрівальних 
установок ” та (або) акта, який визна
чає частку споживання енергії на опа
лення та гаряче водопостачання від су
марного споживання, і оплачується за 
денною ставкою тарифу.

3. Вказані вище тарифи не врахо
вують податок на додану вартість 20%.

Роздрібні тарифи розраховані на підставі таких даних:

ВІДДІЛ ОРГАНІЗАЦІЇ ВПРОВАДЖЕННЯ СИСТЕМИ 
ПЕРСОНІФІКОВАНОГО ОБЛІКУ В УПРАВЛІННІ 

ПЕНСІЙНОГО ФОНДУ УКРАЇНИ У М. СЛАВУТИЧІ 
КИЇВСЬКОЇ ОБЛАСТІ ПОВІДОМЛЯЄ:

Відповідно до постанови Кабінету Міністрів України від 22.08.2000 року № 
1306, страхове свідоцтво є єдиним для всіх видів загальнообов’язкового дер
жавного соціального страхування документом, що підтверджує право застрахо
ваної особи на одержання послуг та матеріальне забезпечення за державним 
соціальним страхуванням.

Мають місце випадки, коли особа заповнила анкету на підприємстві для от
римання зазначеного свідоцтва, але була звільнена і не отримала його. Ці свідоц
тва знаходяться на збереженні в управлінні Пенсійного фонду.

СПИСКИ ОСІБ, ЯКІ НЕ ОТРИМАЛИ СТРАХОВІ СВІДОЦТВА:

1. МЕНЬШЕНІНА ВАЛЕНТИНА СТАНІСЛАВІВНА
2. МЕКШУН ОЛЬГА ВОЛОДИМИРІВНА
3. МАРТИНЕНКО ВІКТОР ВОЛОДИМИРОВИЧ
4. МАЙБОРОДА ОЛЕНА ВАЛЕРІЇВНА
5. МИХАЙЛОВА ГАЛИНА ДМИТРІВНА
6. МЕЛЕШКО ТЕТЯНА СЕРГІЇВНА
7. МАЛИШЕВ ОЛЕКСАНДР ПЕТРОВИЧ
8. МУБАШАРОВАТЕТЯНА ВІТАЛІЇВНА
9. МІШКУРА ОЛЬГА ВАСИЛІВНА

10. МИШКО ВАЛЕНТИНА ПЕТРІВНА
11. МИШКО В’ЯЧЕСЛАВ МИКОЛАЙОВИЧ
12. МИХАЙЛИНИН СТЕПАН ЯРОСЛАВОВИЧ
13. МАЦЕНКО ОЛЕКСАНДР АНАТОЛІЙОВИЧ
14. МОЖИНА ОЛЬГА МИХАЙЛІВНА
15. МАТВІЙЧУК АНДРІЙ ВОЛОДИМИРОВИЧ
16. МИТРОШИН ОЛЕКСАНДР ОЛЕКСАНДРОВИЧ
17. МАРЧЕНКО ЛЮДМИЛА БОРИСІВНА
18. МАЖУГА МИКОЛА ЮРІЙОВИЧ

Якщо ви побачили своє прізвище надрукованим у цьому списку, зверніться у 
найкоротший термін в управління Пенсійного фонду, яке знаходиться в при
міщенні міськвиконкому, кабінет416. При собі обов’язково мати паспорт.

За довідками звертатися за тел. 2-95-75.

ВІДДІЛ СУБСИДІЙ 
ІНФОРМУЄ

Вже другий рік у нашому місті оплата житлово-ко- 
мунальних послуг за теплопостачання проводиться 
лише в опалювальний період. Але якщо в минулому 
році нарахування плати за тепло проводилося за дво- 
ставковим тарифом, то цього року, після закінчення 
опалювального періоду, плата за теплопостачання не 
нараховується. Тому громадянам — отримувачам жит
лової субсидії, починаючи з травня 2004 року, субси
дія на літній період нараховується тільки на ті послу
ги, які вони використовують без вартості тепла. В літній 
період оплата за житлово-комунальні послуги значно 
менша, ніж у зимовий, і багато сімей міста в неопалю- 
вальний період не користується житловою субсидією. 
Тому нагадуємо всім громадянам міста, що, починаю
чи з жовтня 2004 року, відділ субсидій буде приймати 
заяви від власників житла для призначення субсидії 
на опалювальний період.

КП “Житлово-комунальний центр” буде надавати 
для відділу субсидій довідки про склад сім’ї та розмір 
плати за житлово-комунальні послуги починаючи з 
перших чисел жовтня.

Згідно з постановою Кабінету Міністрів України від
27.12.2002 року № 1763, коли оплата послуг прово
диться лише в опалювальний період, субсидія призна
чається на цей період, починаючи з місяця звернення 
за її призначенням. Громадянам, які звертаються за 
призначенням субсидії в неопалювальний (літній) пе
ріод, субсидія призначається на шість місяців, почи
наючи з місяця звернення за її призначенням. Всім 
отримувачам житлової субсидії (крім осіб, які прожи
вають у гуртожитках з оплатою за проживання за ліжко- 
місце), які звернулися до відділу субсидій у літній пер
іод і яким призначено субсидію включно до жовтня, 
листопада, грудня 2004 року та січня 2005 року без 
вартості тепла, можуть звернутися до відділу субсидій 
з повним комплектом документів для проведення пе
рерахунку субсидії на опалювальний період, починаю
чи з жовтня 2004 року, бо відділ субсидій без особис
того звернення громадян дораховувати плату за тепло 
вищезгаданим заявникам не буде.

Перелік необхідних для призначення субсидії 
документів:

- довідка з ЖКЦ про склад зареєстрованих у жит
ловому приміщенні та розмір плати за житлово-кому- 
нальні послуги з відміткою БТІ для першого звернен
ня, а при наявності заборгованості за ЖКП — відміткою 
про укладення угоди про реструктуризацію боргу;

- довідка з енергозбуту (ВАТ “Чернігівобленерго”);
- довідки про доходи за попередні 6 місяців пе

ред зверненням за субсидією;
- довідки з місця навчання дітей з 16-років;
- трудова книжка та ксерокопія першої титульної 

сторінки та сторінки з останнім записом про звільнен
ня з роботи (непрацюючим пенсіонерам);

- довідка про розмір допомоги та трудова книжка з 
ксерокопією першої титульної сторінки та сторінки з 
останнім записом (громадянам, які перебувають на 
обпіку в центрі зайнятості);

-документи, що засвідчують причини тимчасо
вої незайнятості зареєстрованих осіб працездатного 
віку (при потребі);

- паспорт, свідоцтва про народження дітей;
- заява про призначення/перерахунок субсидії 

(бланк заяви заповнюється у відділі субсидій).
В заяві на призначення субсидії необхідно задек

ларувати наявність у володінні власника житла чи осіб, 
які зареєстровані разом з ним, а також у дружини (чо
ловіка, неповнолітніх дітей) іншого житлового при
міщення, транспорного засобу.

Заявники повинні своїм підписом підтверджувати, 
що всі надані відомості є повними і точними, інших 
джерел і натуральних надходжень зареєстровані в 
житловому приміщенні не мають, та давати згоду на 
отримання відділами субсидій додаткової інформації 
відносно себе й усіх зареєстрованих, необхідної для 
вирішення питання щодо надання субсидії.

Нагадуємо, що документи для призначення суб
сидії приймаються тільки від власника житла

Житлова субсидія є безповоротною адресною до
помогою, яка надається сім’ї незалежно від форми 
власності житла. Отримання субсидії не викликає втра
ти права власності на житло і необхідності повернення 
сум призначених субсидій.

Довідки за телефоном 3-01-42 або адресою: Цен
тральна площа, міськвиконком, кабінет 209-210.

Графік прийому громадян: середа, четвер — з 
8.30 до 18.00. Обідня перерва — з 13.00 до 14.00.

Т.БРИЧ., начальник відділу субсидій

Городская общественная 
организация "Сахаджа-Йога"

приглашает на музыкально-познавательную програм
му “Познай себя”.

Бесплатно и бескорыстно!!!
В программе:
— индийская, русская музыка;
— песни о любви и радости;
— опыт восприятия истины через безмысленное 

осознание;
— желающие могут получить уникальный опыт 

самореализации, дающий человеку возможность улуч
шить здоровье без лекарств, избавиться от вредных 
привычек, снять стресс, раскрыть творческие способ
ности, научиться жить в гармонии с собой и окружаю
щими.

Минздрав РФ отметил дипломом оздоровительный 
эффект методики.

Ждем вас 9 октября, в 14.00 (школа №3, актовый 
зал).

Вход свободный.

I. За период с 19 по 24 сентября подготовлено за неуплату 
квартплаты и коммунальных услуг 10 исков в суд на следую
щих квартиросъемщиков:

II. Составлено 30 протоколов об административном право
нарушении на следующих квартиросъемщиков:

ПІДПИСАНО МЕМОРАНДУМ ПРО СПІВРОБІТНИЦТВО

Налагодження зворотного зв'язку та зміцнення партнерсь
ких відносин із платниками податків — основні принципи діяль
ності державних податкових органів. Свідченням цьому є підпи
сання нещодавно головою ДПА України Федором Ярошенком, 
та головою Ради підприємців України при Кабінеті Міністрів 
України Дмитром Швецем Меморандуму про співробітництво, 
мета якого — подолання правових, адміністративних та орган
ізаційних перешкод, що стимулюють розвиток підприємницт
ва, подальшого послідовного впровадження дерегуляції 
підприємницької діяльності та вирішення спірних питань, які 
виникають у сфері оподаткування, створення сприятливих умов 
розвитку підприємництва в Україні.

Для забезпечення організації роботи щодо реалізації поло
жень Меморандуму, спрямованого на створення сприятливих 
умов розвитку підприємницької діяльності та з метою налагод
ження конструктивного діалогу між підприємцями та податко
вими органами, ДПІ в м.Славутичі ухвалено і підписано Мемо
рандум про співпрацю із Спілкою виробників товарів та послуг 
і Асоціацією підприємств інтелектуального бізнесу.

Підписання Меморандуму має на меті підвищити якість o f 
слуговування суб'єктів господарювання податковими орган,., 
ми, попередження конфліктних ситуацій, оперативне вирішеї- 
ня спірних питань, сумлінну сплату податків, а в результаті — 
позитивно вплинути на економіку.

Начальник ДПІ в м.Славутичі Ірина ОПАЛЄВА

ТЕЛЕФОННА “ ГАРЯЧА ЛІНІЯ” ДПІ В М.СЛАВУТИЧІ!

Доводимо до відома платників, що 30 вересня, з 18.00 до 
19.00, за контактним телефоном 2-77-84 буде проведено се
анс телефонного зв’язку “гаряча лінія” за участю начальника 
ДПІ в м.Славутичі Опалєвої Ірини Володимирівни — з питань 
взаємодії органів Державної податкової служби і платників по
датків та актуальних питань податкового законодавства.

ДО ВІДОМА СУБ’ЄКТІВ ПІДПРИЄМНИЦЬКОЇ ДІЯЛЬНОСТІ

1 жовтня, о 15.00, ЗАПРОШУЄМО ВЗЯТИ УЧАСТЬ У СЕМ
ІНАРІ за адресою: м. Славутич, проспект Дружби народів, 17а, 
ДПІ в м. Славутичі

В ПРОГРАМІ СЕМІНАРУ:
— Про терміни подання та порядок заповнення форми звіту 

№1-ПП “Про суми пільг в оподаткуванні юридичних осіб та 
фізичних осіб — суб’єктів підприємницької діяльності”.

— Про впровадження пілотного проекту з питань вдоскона
лення механізму справляння податку на додану вартість.

— Огляд останніх змін в податковому законодавстві.
Семінар проводиться безкоштовно.

Група громадських зв’язків 
та масово-роз’яснювальної роботи

ДОРОГИЕ СЛАВУТЧАНЕ И ГОСТИ ГОРОДА!
Если ваши дети уже выросли и в вашем доме остались игры 

или игрушки, которые уже не нужны, то они еще могут принес
ти пользу другим детям.

Воспитатели игрового зала Социально-психологического 
центра обращаются к вам с просьбой: приносите ваши старые 
игрушки, настольные игры, видеокассеты с детскими фильма
ми или мультфильмами, которые еще смогут порадовать ма
леньких славутчан, посетителей нашего зала.

Мы находимся в здании УПК (вход рядом с автошколой), 
контактный телефон 2-94-21.

С уважением и благодарностью 
Социально-психологический центр



ПЕНСІЯ -  НА РІВНІ 
ПРОЖИТКОВОГО МІНІМУМУ

В липні — вересні 2004 року Кабінетом Міністрів України прийнято низку 
Постанов “Про підвищення рівня пенсійного забезпечення." Постановою КМУ 
від 18 вересня 2004 року № 1215 мінімальну виплату пенсії доведено до про
житкового мінімуму для непрацездатних осіб, тобто до 284 грн. 69 коп.

Основною підставою для прийняття цієї постанови є Конституція України, 
стаття 46, за якою передбачено: “Пенсії, інші види соціальних виплат та допо
моги, що є основним джерелом існування, мають забезпечити рівень життя, не 
нижчий від прожиткового мінімуму, встановленого законом”.

Сьогодні, виникає багато питань, щодо диференціації в розмірі пенсій, пер
спективи її збільшення.

Насамперед, йдеться не про підвищення мінімальної пенсії як такої, а про 
встановлення щомісячної державної допомоги громадянам, розмір пенсій яких 
з урахуванням надбавок, підвищень, доплат та індексації не досягає прожитко
вого мінімуму. Тобто виплата допомоги не змінює механізму нарахування ос
новного розміру пенсій, який залишається чітко диференційований залежно 
від стажу та заробітку особи. А тому запровадження адресної державної доп
лати є тимчасовим заходом: поступове наближення основного розміру пенсії 
до прожиткового мінімуму зніме необхідність у виплаті цієї допомоги. А це зна
чить, що про повернення до пенсійної зрівнялівки мова не йде.

Звертаємо увагу, що адресна допомога-виплачується тільки тим особам, що 
мають повний трудовий стаж для призначення пенси (20 років для жінок та 25 
років для чоловіків). Категорія громадян, яка не випрацювала необхідний стаж, 
отримуватиме пенсію в розмірі 152 грн.

Адресна державна допомога — це доплата до пенсії, не враховуватиметься 
при визначенні права на житлову субсидію. Це передбачено для того, щоб підви
щення рівня пенсійного забезпечення не обернулося фактичною втратою до
ходів людей похилого віку.

Повідомляємо, що вищевказана допомога була нарахована вже у вересні. 
Пенсіонерам, які отримують пенсію через банківські установи, зарахування прой
шло на рахунки стовідсотково. Виплата допомоги через вузол зв’язку, пройшла 
не зовсім вдало, виплачено лише 62% профінансованих коштів. Не отримані 
доплати у вересні пенсіонери зможуть отримати по додаткових відомостях у 
жовтні 2004 року.

В.ГАЛУЗО, начальник УПФУ у м. Славутичі

УСПЕХИ СЛАВУТИЧСКИХ 
ГИМНАСТОК

Очень напряженным выдался сентябрь для наших гимнасток. С 3 по 5 сен
тября они принимали участие в спартакиаде ФСО “Украина”, которая проходи
ла в Киеве. В соревнованиях по художественной гимнастике участвовало семь 
сильнейших команд Украины — в том числе и команда нашего маленького 
городка. Славутичские гимнастки состязались с представительницами таких 
известных школ, как Одесская, Харьковская, Донецкая, Луганская и Запорож
ская. Выступили девушки очень достойно.

А уже спустя неделю с небольшим, 14 — 17, сентября они участвовали в пер
венстве ЦС СОП “Украина”. Наша команда выступала в полном составе: первый 
разряд и кандидаты в мастера спорта в индивидуальной программе и с групповы
ми упражнениями. Особо острая борьба развернулась именно в групповых упраж
нениях. Сложно сражаться со специализированными школами. Наша команда 
заняла пятое место, пропустив вперед Днепропетровск, Одессу, Луганск и Донецк. 
Это дало право присвоить звания кандидатов в мастера спорта всем пяти гимна
сткам, участвовавшим в групповом упражнении: Наталии Шаниной (шк. №1), Яне 
Науменко и Надежде Пастушиной (шк. №3), Насте Ухановой (шк. №2) и Алексан
дре Климантовой (лицей). Не подвели в соревнованиях и маленькие гимнастки. 
Они вышли на пятое место среди 45 команд. В составе младшей группы были 
Ксения Шевченко (шк. №4), Стефа Николаенко (шк. №3), Людмила Катина (шк. 
№1), Ира Березняцкая (шк. №3) и Женя Климантова (шк. №4).

В минувшие выходные в Броварах проходило первенство Киевской облас
ти. Это соревнование закончилось для наших гимнасток триумфом. Девочки 
завоевали четыре золотых медали. Они достались Ане Сыч, Жене Климанто
вой, Ксении Шевченко и Саше Климантовой. Две серебряных медали завоева
ли Ирина Березняцкая и Надежда Пастушина. Бронзу с соревнований увезли 
Алена Тасенко, Люда Катина и Яна Науменко.

Сейчас девочки в составе сборной команды Киевской области начали подго
товку к первенству Украины, которое пройдет в начале ноября в Черновцах. Тре
нируют славутичских гимнасток Наталия Собакарь и Лариса Климантова. N :

ЧТОБЫ ПОМНИЛИ...
Радостный праздник случился в 

конце августа в Славутиче — празд
ник любви и счастья молодых людей
— Наташи и Владимира. Они реши
ли создать свою семью и поэтому со
брали много друзей, родственников, 
знакомых.

Как всегда на таких праздниках, го
сти дарили молодым подарки, цветы, 
желали счастья, долгих лет совмест
ной жизни и все было очень-очень ра
достно.

А Наташа и Володя (посмотрели бы 
вы на них — глаз не оторвать!) просто 
сияли от счастья.

И был заводила праздника — та
мада Андрей. Он приглашал всех го
стей наполнить бокалы шампанским 
и выпить за здоровье молодых. По
том, как всегда, было “Горько!” — и 
снова бокалы наполнить и выпить 
за... А за что — каждый из гостей дол
жен был сказать сам. Много прозву
чало добрых, сердечных пожеланий,

тамада кричал “Горько!”, молодые це
ловались.

Когда очередь говорить тост дошла 
до гостя из Тернополя— Олега, поднял
ся стройный, высокий, с военной вып
равкой человек. Он произнес не совсем 
обычный тост. Он сказал, что желает 
молодым большого счастья и что сегод
ня очень радостный день. Еще он ска
зал о том, что произошло такое совпа
дение — сегодня день рождения чело
века, которого нет с нами. Это генерал- 
лейтенант, дядя Наташи.

Он ушел из жизни в 1986 году, буду
чи на ликвидации аварии на ЧАЭС.

“Я прошу, — сказал Олег, — выпить 
бокал в память об этом человеке.” Все 
поднялись и выпили.

Затем Олег сказал, что генерал был 
очень жизнерадостным и веселым че
ловеком, очень любил петь, а особенно
— песню, которая называлась “Пане 
полковнику мій синьоокий”, и в память 
о дяде Наташи прозвучит его любимая

песня в исполнении дуэта. Дуэт— это 
он, Олег, и дочь генерала Ирина.

Ирина подошла к Олегу— и поли
лась песня. А когда закончилась... в 
зале наступила тишина.

Тамада Андрей тихо сказал “Горь
ко”, и все тоже сказали “Горько” 

Свадьба продолжалась также, как 
продолжается жизнь и как поется в из
вестной песне:

а эта свадьба пела и плясала, и 
звуки этой свадьбы вдаль неслись, и 
свадьбе той веселой было места 
мало, и мало было неба и земли!

Казалось, что дядя Наташи, весе
лый генерал-лейтенант, незримо при
сутствует на этом празднике и от всей 
души желает молодым и всем людям 
мира, добра и простого человеческо
го счастья...

Пела и играла свадьба, и звуки ра
дости передавались Земле, Небу, 
Звездам!

Майя ГОТСДШЕР

ПОСВЯЩАЕТСЯ СЛАВУТИЧУ И ТОЙ, КТО ЖИВЕТ В НЕМ

Над Черниговским кварталом — серый дождь. 
Без меня грустит проказница Природа.
В этом тихом городке, где ты живёшь, 
Счастлив буду я в любую непогоду...
В этом милом городке, где ты живёшь, 
Счастлив буду я в любое время года. ..

Потому, что светят мне твои глаза,
Вновь и вновь напоминая краски лета...
О любви своей хочу тебе сказать,
Замирая в ожидании ответа...
В сотый раз я о любви хочу сказать,
Замирая от знакомого ответа...

Одиночество с собой не буду брать,
Хотя снова расстаёмся мы надолго.
О разлуке нашей не желаю знать... 
Уезжаю я лишь на мгновенье только.
О разлуке просто не желаю знать ...
Верь, я уезжаю на мгновенье только!

Над Черниговским кварталом белый снег, 
Покрывало из небесного чертога... 
Слышишь — время замедляет вечный бег 
И Любовь стоит у твоего порога. ..
Просто время замедляет вечный бег.
Ведь Любовь моя — у твоего порога...

13 января 2004 г., Москва. 
Ефим КОМАРОВСКИЙ

ПО ОДЕЖКЕ -  ВСТРЕЧАЮТ!
Первое впечатление — ключ к успеху. На его составление нужно всего 

три секунды. Как использовать их с умом? Да-да, именно три секунды — 
ровно столько времени требуется, чтобы вынести вердикт незнакомцу. 

На первый взгляд оценивают не интеллект — о нас судят по обуви, осанке, 
цвету лица. Не самый демократичный способ, но такова реальность. 
Журнал Allure сделал опрос среди руководителей кадровых служб, 

стилистов, кастинг-директоров и редакторов моды. Итак, что требуется, 
чтобы произвести хорошее впечатление?

Аккуратность. Большинство опро
шенных ассоциирует хороший внешний 
вид именно с аккуратностью и чисто
той, а не с остромодностью и дорого
визной наряда. Это значит — свежая, 
непомятая одежда, причесанные воло
сы и ровные брови, короткие ногти, на
турально отполированные или покры
тые тонким слоем прозрачного лака.

Осанка. Сама по себе прямая спи
на не говорит о высоком интеллекту
альном потенциале, но согбенная спи
на, как у креветки, способна дискреди
тировать гения самого светлого ума.

Постоянное поправляние очков, 
потирание носа, лихорадочные дви
жения пальцев — все это также гово
рит о неуверенности в себе.

Лишний багаж. Прежде чем войти 
в присутственное место, то есть в по
мещение, где предстоит знакомиться 
и общаться с людьми, повесьте свое 
пальто и большую сумку в гардероб. За
ведите небольшую сумочку и положи
те в нее все необходимое (записную 
книжку, не органайзер, а также теле
фон и пудреницу). Большая сумка зас
тавляет горбиться и в целом произво
дит впечатление неорганизованности.

Правильный макияж. Подмече
но, что наличие помады свидетель
ствует об активности и оптимизме, что 
важно для лидера. Кроме того, участ
ники опроса верят, что немного теней 
на веках важно для привлечения вни
мания к выразительности глаз. Все 
подчеркивают важность матовой 
кожи: жирный блеск ассоциируется с 
нервозностью и дисбалансом, поэто
му салфетки, впитывающие кожный 
жир, предпочтительно в статусном 
футляре (Chanel, Shiseido) — важный 
аксессуар.

Статусные аксессуары. Все оп
рошенные сходятся во мнении, что хо
рошие сумка и туфли свидетельству
ют о традиционном хорошем вкусе. 
Один из менеджеров бутика Prada 
вспоминает совет своего начальника: 
"Всегда смотри на часы и обувь. Час
то женщины делают покупки в 
спортивных шортах и футболках, но с 
“картье” на руке и в “балеринках” 
Chanel”.

Размеры одежды. Костюм, 
который слишком велик, сделает 
свою обладательницу похожей на 
девочку, которая добралась до 
маминого гардероба, или на не
здоровую особу, которая слишком 
быстро потеряла в весе. Слишком 
тесная одежда причиняет дис
комфорт и отвпекает внимание.

Перед любым публичным ме
роприятием присядьте в юбке перед 
зеркалом, чтобы убедиться, что она 
не открывает ничего лишнего.

Прическа заслуживает от
дельного упоминания. Нельзя пе
реоценить положительный эф
фект хорошей стрижки у высоко
классного мастера, однако цвет 
волос также может сыграть свою 
роль. Университет Южной Кали
форнии провел исследование, в 
ходе которого выяснилось, что 
светлые блондинки чаще других 
получают отказ после интервью 
на менеджерские позиции. Кроме 
того, блондинки имеют более низ
кий оклад, если им удается за
нять руководящие позиции. Если 
хотите оставаться блондинкой и делать 
карьеру, выбирайте более естественные 
оттенки меда или карамели.

Рабочий класс. Независимо от того, 
насколько креативна ваша будущая ра
бота и насколько расслаблен корпора
тивный этикет в вашем будущем офисе, 
на первых порах постарайтесь выдер
жать классический стиль. Президент 
MTV Джуди Макграт, которая признает, 
что в их культуре есть место и джинсам, 
и майкам с изображением “Эминема”, 
очень ценит, когда будущие менеджеры 
выглядят как банковские служащие: 
“Если я через пять минут помню, что мне 
сказал человек, и не помню, что на нем 
надето, то у него хороший вкус”. Ей вто
рит Хезер Ванденберг, вице-президент 
по маркетингу Louis Vuitton: “Человек 
должен показать, что он не слишком 
молод занять эту должность. Зрелость 
идет изнутри и проявляется в костюме, 
прическе, выражении лица”.

Одежда должна делать вас выше
— и морально, и физически. Да-да, вы
сокие женщины — более вероятные кан

дидаты на повышение. Исследовате
ли Университета Хельсинки выяснили, 
что рост физический напрямую влия
ет на рост карьерный. Выход? Если вы 
среднего роста, носите высокий каблук, 
как с юбками, так и с брючными костю
мами. Если вам предстоит публичное 
выступление, заранее посмотрите, ка
кого цвета интерьер и выберите кос
тюм, который будет выгодно контрас
тировать, а не сливаться с фоном.

И последний штрих: исследовате
ли университета г. Маннхейм (Герма
ния) выяснили, что женщины, которые 
перед важными переговорами или 
интервью пользовались духами с лег
кими мужественными нотками (пряны
ми или древесными), получали пози
тивные ответы гораздо чаще, чем жен
щины, которые пахли цветочными или 
фруктовыми композициями — эти 
ноты не ассоциируются в сознании 
людей с уверенностью в себе и готов
ностью на риск, то есть типично муж
скими качествами.

“ Эксперт-Центр”



МАСТЕР КУК И МАСТЕР БРЕЙК...

18 сентября в Чернигове в рамках фестиваля по брейк-дансу в ресторане 
быстрого питания “Мастер Кук” состоялась шоу-программа с участием команд 
из Ялты, Харькова, Днепропетровска, Санкт-Петербурга и Черниговского теат- 
ра-школы танца “Альянс”. Все участники выступали очень профессионально (и 
черниговчане не подвели ожидания публики и ничуть не уступали гостям), было 
очень много музыки и, как всегда, — вкусно. “Мастер Kyк?’ — всегда на высоте.

Яков КОВАЛЕЦ

ЧЕМПИОНАТ СНГ 
ПО БРЕЙК-ДАНСУ В ЧЕРНИГОВЕ. 

ЭТО ЗВУЧИТ ГОРДО!

ПРИТЧА ОБ ОДИНОЧЕСТВЕ
22 сентября на сцене Черниговского областного музыкально-драматического 

театра прошел спектакль "Про мышей и людей", созданный театральной
компанией "Бенюк и Хостикоев"

ПРО “МЫШЕИ...”

Такого успеха давно уже 
не было у спектаклей, шед
ших на черниговской сцене,
— ни у гостевых, ни у наших, 
родных “шевченковских”. И 
дело не в том, что чернигов
ский зритель проводил акте
ров овацией — наш зритель 
регулярно провожает оваци
ей лрактически все премьер- 
ные показы: вежливый он, 
наш зритель, доброжела
тельный, благодарный. Дело 
в другом: овация (к слову, по 
черниговским меркам, отно
сительно не долгая) была 
абсолютно заслуженной. 
Собственно, если подходить 
к происходящему на сцене 
со знаменитой, еще Станис
лавским утвержденной точ
ки зрения “верю — не верю”, 
то можно, не покривив ду
шой, сказать: верю каждому 
произнесенному со сцены 
слову, каждому жесту, мимическому 
движению — всему, что происходит на 
сцене. В финале спектакля по одно
именной пьесе Джона Стейнбека о 
двух сезонных рабочих Джордже (арт. 
Богдан Бенюк) и Ленни (арт. Анатолий 
Хостикоев) рыдают многие. И это со
всем даже не кажется неуместной сен
тиментальностью.

История действительно грустная 
своей... всеобщестъю. Джордж и Лен
ни нанимаются работать на очередную 
ферму. Из недомолвистых разговоров 
становится ясно, что с предыдущего 
места работы они сбежали. Бежать 
пришлось из-за болезненной страсти 
задержавшегося в умственном разви
тии, но невероятно сильного физичес
ки Ленни “гладить все красивое”
— “поглаженная” им барышня 
объявила о том, что несчастный 
недоумок ее изнасиловал. Ленни 
не агрессивен, но все равно опа
сен: под его руками, когда он на
чинает “гладить”, гибнет все — в 
том числе и те, кого он любит. От 
его мощных поглаживаний гибнут 
и мыши, которых он десятками 
подбирает на дорогах, и подарен
ный ему щенок. Он не хочет уби
вать, но... На новом месте Ленни 
“заглаживает” на смерть шлюшку- 
жену хозяина ранчо, вздумавшую 
от скуки позаигрывать с этим 
большим ребенком. Финал исто
рии трагичен: Джордж вынужден 
застрелить своего больного при
ятеля, чтобы... избавить его от му
чительной смерти, уготованной 
хозяином ранчо.

В спектакле выверено все. Он 
логичен той неоспоримой логи
кой, которую дает подлинно та
лантливая постановка. Причем 
это не внешняя логика — логика 
действия, а логика внутренняя, 
глубинная, мотивационная. “Лен
ни нельзя судить по нашим зако
нам, — ползая на коленях перед му
жем погибшей женщины, убеждает 
Джордж. — Он не ведает, что творит!” 
В следующей картине Ленни беседу
ет с... кроликами. Теми самыми мяг
кими и пушистыми зверушками, кото
рых они с Джорджем планируют заве
сти на собственной ферме — когда за
работают на нее денег. У зрителя нет 
сомнений в том, что Ленни действи

тельно нельзя судить по законам взрос
лого мира, — такая картинка могла воз
никнуть только в абсолютно детском во- 

-ображении. И вместе с тем он уже зна
ет, что вооруженные работники с фер
мы ведут поиски убийцы. Этот спектакль
— о неотвратимости вымирания любой 
нестандартной формы жизни в нашем 
жестко структурированном мире. А еще 
он — об одиночестве каждого из нас. И 
о незащищенности. О том, что, по сути, 
человек мало чем отличается от мыши, 
прячущейся в придорожной траве.

ПРОЛЮДЕЙ...

Спектакль имеет особое посвящение
— “...землякам — проданим в рабство, 
заробітчанам, які крокують чужими зем

лями та мріють про власні ферми...” По 
мнению творческого коллектива спек
такля— АнатолияХостикоева, Богдана 
Бенюка, Наталии Сумской, Евгения Па- 
перного, Сергея Бойко, Владимира Не- 
чипоренко, Владимира Абазопуло и др., 
проблема трудовой миграции и трудово
го рабства на сегодняшний день одна 
из самых острых в нашей стране. Она 
касается всех — и тех, кому годами не

выплачивают заработной платы, и тех, 
кто вынужден работать нелегально, 
без трудовой книжки и социальных га
рантий, на территории Украины, и тех, 
кто выехал в поисках счастья и денег 
за границу. По официальным данным, 
обнародованным актерами в рамках 
состоявшегося накануне спектакля за
седания Черниговскоо пресс-клуба, в 
настоящее время количество трудовых 
мигрантов из Украины колеблется от 
3 до 7 млн. Если принять во внима
ние, что Украина— страна стареющая 
и трудоспособного населения в не й  
около 28 млн, то нетрудно посчитать, 
что чуть не каждый четвертый украи- 
нец работает на экономику других 
стран. При этом большинство этих 

людей уже давно потеряли цель — 
заработать! — и “заробітчанство” 
давно стало образом их жизни.

О  КИНО...

— Украинского кино нет и не 
было, — заявила в беседе с жур- 
налистами Наталия Сумская. — У 
нас было кино советское, а не укр- 
раинское. А сегодня и этого нет. Да, 
в Украине снимаются фильмы, но 
в них нет места украинским акте- 
рам. На ведущие роли приглаша- 
ют актеров из России, а для укра- 
инских актеров остается только те 
что... остается. По сути, российс- 
кие актеры сегодня те же трудовые 
мигранты, которые не могут зара- 
ботать у себя в стране — и поэтом 
разъезжают с антрепризными спек- 
таклями по Украине или снимают- 
ся в фильмах, вроде бы сделанных 
у нас в стране. 

— Надо сказать, что к нам и от 
носятся как к людям второго сорта
— поддержал жену Анатолий Хос 
тикоев. — Несколько лет назад 
меня пригласили сниматься 
фильме “Леди Босс”. Мне доста- 
лась хорошая, добротная отрица- 

тельная роль. За день съемки пред- 
ложили аж 50 долларов. Я, возмущен- 
ный, выставил цену в 5 тысяч долла 
ров. Из Москвы позвонил продюсер, 
мы сговорились за 500. Во время съе- 
мок все российские партнеры пыта- 
лись задавить меня профессионала- 
мом. На съемки продолжения сериа- 
ла пригласили уже другого актера -  
посговорчивее.

Не каждый день в Чернигове проводятся чемпионаты СНГ, ну а 
если это чемпионат СНГ по брейк-дансу, то это двойной эффект. 

Во-первых, всегда приятно принимать у себя гостей из других 
стран и городов, при этом чувствуя себя хозяином положения 
(что, кстати, тоже нужно заслужить). Во-вторых, брейк-данс — 

это всегда праздник для души и тела. Зрители получают 
положительный заряд эмоций и психологическую разрядку, ну 
а сами танцоры — всплеск адреналина и возможность показать 

свою физическую мощь
19 сентября на Красной площади в рамках праздничного концерта ко Дню 

города от компании “САН Интербрю Украина” и пива “Чернігівське” прошел 
чемпионат СНГ по брейк-дансу “Breakout”, организатором которого традици
онно выступил театр и школа танца “Альянс”. Генеральным информационным 
спонсором являлось радио KISS FM” при поддержке газеты “Объявления”.

Сильнейшие танцоры Украины, России, Белоруссии, победители отбороч
ных туров, соревновались за звание “лучших” в СНГ. Сенсацией всеукраинско- 
го масштаба стало участие своего рода кумиров среди молодежи — предста
вителей известной команды из Санкт-Петербурга Топ 9”, которая заняла чет
вертое место на чемпионате мира в Германии в 2002 году. Чернигов представ
ляли Олег Задера и Александр Юрьев, ведущие танцоры театра танца “Аль
янс”. Акробатические и гимнастические трюки, динамический танец и ориги
нальные “фишки” так органично переплелись, что всё вместе получилось яр
ким, незабываемым шоу, ни с чем не сравнимым по накалу страстей.

Те ребята, которые прошли в финал, по спортивным меркам, уже как мини
мум выполнили разряд “мастера спорта”. Это танцоры из Санкт-Петербурга, 
Минска, Киева, Ялты, Днепропетровска и, конечно же, Чернигова. Финал по- 
истине был достоин бурных оваций. Ребята выкладывались “наизнанку" в пол
ном смысле этого слова, настолько нереальными казались их трюки, а порой 
и трудно было разобрать, где руки, а где ноги. Хотя Саша Юрьев занял почет
ное второе место, он в который раз показал свой профессиональный уровень 
и высокий класс театра танца “Альянс".

Черниговская публика стала воочию свидетелем зрелища, которое еще мно
гократно будут пересматривать на видео как ценнейший материал, пособие по 
брейк-дансу ребята из других стран и городов. Благодаря театру и школе танца 
“Альянс” наш город стал одним из центров молодежной танцевальной культу
ры не только в Украине, но и за ее пределами. Уверены, за брейк-дансом — 
большое будущее. И не удивляйтесь, если в скором времени брейк-данс вой
дет в олимпийские виды спорта, ну а инициатором этого подвига будет неуто
мимый и неповторимый театр танца “Альянс”.

Марта ВИКТОРОВА

...И О СЕБЕ..

Пока родители размышляли о судь- 
бах отечественного театра и кино —  о  
том, покажут ли украинскому зрителю 
российский по праву собственности се- 
риал “Роксолана”, почему не выходя 
в широкий прокат громко разреклами- 
рованные и богатобюджетные фильмы 
на исторические темы, присутствовав- 
ший на заседании малолетний актер 
из семейства Хостикоевых-Сумских 
девятилетний Вячеслав Хостикоев.. 
решал примеры по математике, кото- 
рые ему украдкой писала на листе о 
руки мама — Наталия Сумская. По 
словам главы семейства, Слава про- 
гуливает уроки не просто так, а потому 
что занят в спектакле “Сеньор из выс- 
шего света”, который прошел на чер- 
ниговской сцене накануне. Отправить 
мальчишку в Киев и соответственно в 
школу на занятия в актерском семей 
стве просто некому...

Майя РУДЕНКС


